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DISTRIBUIÇÃO GRATUITA

n AGRICULTURA - Produtores do distrito do Faria terão novo laticínio em breve. PÁGINA 3

 CARNAVAL

Cenatur anuncia novidades para 
a festa deste ano

 RUA XV

Obras de revitalização devem ser 
concluídas até junho

O Carnaval deste ano terá desfile das campeãs 
na terça-feira, último dia de folia na Avenida 
Governador Bias Fortes. PÁGINA 11

CÉSAR CARNEIRO

Sob aplausos do povo, o corpo de Zé Bodeco (foto) chegou ao Solar dos Andrada para ser velado por familiares e amigos

Autoridades de todo o Estado, personalidades 
de Barbacena, colegas da política, amigos, 
familiares e muitos dos admiradores que 

durante a vida ele conquistou entre as pessoas 
do povo lamentaram nesta quarta-feira, 16 de 
janeiro, a morte do ex-deputado José Bonifácio 
Tamm de Andrada, carinhosamente chamado de 
Zé Bodeco pelos amigos. Nos últimos 30 dias, 
internado no Hospital Felício Rocho, em Belo 

Horizonte, ele travou a última batalha de sua vida, 
mas acabou não resistindo às graves complicações 
renais. O corpo do ex-deputado e líder político 
de toda a região das Vertentes foi velado durante 
toda a quarta-feira no Solar da família Andrada. 
O sepultamento foi marcado para quinta-feira, 
às 11:00 horas, no cemitério da Boa Morte. O 
Arcebispo de Aparecida do Norte, dom Raimundo 
Damasceno presidirá a missa de corpo presente, 

às 10 horas, na Basílica de São José Operário. 
Algumas das principais autoridades políticas do 
Estado confirmaram presença no sepultamento. 
Deputado estadual por seis mandatos consecutivos 
(de 1974 a 1998), José Bonifácio é reconhecido 
como um dos mais influentes e hábeis 
articuladores da Assembléia Legislativa. Sua morte 
deixa um vazio insuperável nos quadros políticos 
de Minas Gerais. PÁGINAS 6, 7, 8 e 12

Cidade chora a perda de um líder
LUTO EM BARBACENA

Ex-deputado José Bonifácio Tamm de Andrada falece 
aos 72 anos, em decorrência de complicações renais

Terceira etapa da obra, iniciada após o Natal, 
seguirá o mesmo padrão adotado nos dois 
primeiros trechos. PÁGINA 5

AR
QU

IV
O



� BARBACENA
Quarta-feira, 16 de janeiro de 2008 �BARBACENA

Quarta-feira, 16 de janeiro de 2008

MÁrCIO CleBer

Garantir a 
preparação 
correta e a 

qualidade dos produtos 
de origem animal 
como carnes bovinas 
e suínas, leite, mel, 
aves, ovos e pescado. 
Essas são as principais 
atribuições do 
Serviço de Inspeção 
Municipal (SIM) 
ligado à Secretaria de 
Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento 
e implantado pelo 
Governo Municipal em 
2005. Com esta ação, 
o Governo Municipal 
pretende zelar pela 
saúde da população que 
consome os alimentos, 
além de auxiliar os 
produtores na elevação 
da qualidade dos 
produtos, ampliando as 
chances de abrir novos 
mercados.

 O SIM atua 
na inspeção de 
estabelecimentos já 
existentes, verificando 
suas condições de 
funcionamento. Depois 
que o local estiver 
enquadrado dentro da 
lei, o estabelecimento 
ganha o Selo de 
Inspeção, o que dá 
garantia ao consumidor 
de que os produtos ali 
produzidos obedecem 
às normas sanitárias.
Os técnicos do SIM 
também participam de 
elaboração de projetos 
para a construção 
de empreendimentos 
ligados ao setor, 
enquadrando-os dentro 
das exigências previstas 
em lei. 

Segundo Sérgio 
Jannotti Pierre, 
responsável pelo 
Serviço de Inspeção 
Municipal, desde sua 
criação que o SIM vem 
sendo bem aceito pelas 

n ACOMPANHAMENTO - Serviço de Inspeção Municipal melhora qualidade de produtos de origem animal 

SIM garante qualidade dos produtos

O SIM tem nos possibilitado 
mais tranqüilidade na 
confecção de nossos 

produtos embutidos e, 
conseqüentemente, a certeza 

de que estamos passando para 
nossos clientes produtos 

com mais qualidade

André Silveira
sócio proprietário do 

Supermercado Supermais

Com a criação do Serviço 
de Inspeção Municipal 

nossas mercadorias passaram 
a ter mais qualidade além 
de ter proporcionado mais 

segurança para nossos 
funcionários que atuam 

na produção

Vicente Paulo da Silva
sócio proprietário do 

Supermercado Serra Azul 

Depois que passamos 
a ter o Selo de Inspeção 

conseguimos levar 
nossos produtos para 

supermercados maiores e 
outros locais. 

O SIM só trouxe benefícios 
para meus negócios

Pedro Paulo Pereira
proprietário da Casa de 

Carne Calambau

indústrias, laticínios e 
fábricas. “Com o SIM 
as pessoas ficaram 
mais aliviadas porque 
passaram a ter um 
órgão mais próximo 
que os orienta e os 
enquadra dentro das 
normas”, comentou. 

Os trabalhos do 
SIM não param depois 
que o estabelecimento 
recebe o Selo. A 
inspeção é constante. 
Um exemplo acontece 
na comunidade do 
distrito do Faria, onde 
está sendo implantado 
um pequeno laticínio 
(ver matéria na página 
3). O SIM fez toda a 
vistoria da área onde 
está sendo construído 
o laticínio, levantou 
custos e elaborou 
um convênio entre 
o Governo Municipal 
e a Associação dos 
Pequenos Produtores 

do Faria para a 
implantação da 
indústria. A execução 
dos trabalhos vem 
sendo acompanhada 
permanentemente pelo 
SIM. 

Para levar a 
população a conhecer 
como funciona o 
serviço, técnicos da 
Secretaria estiveram 

presentes com um 
estande na Exposição 
Agropecuária e na Festa 
das Rosas e Flores. 
Também participaram 
do I Encontro Regional 
de Produtores Rurais 
promovido pela Escola 
Agrotécnica Federal.

AMPlIAçãO
Também está em 

fase de elaboração o 
Selo de Inspeção da 
Agricultura Familiar 
(SIAF). A finalidade 
é proporcionar ao 
agricultor familiar 
o selo de inspeção 
para comercializar 
seus produtos sob 
condições ideais 
de processamento 
e transporte, 

conferindo-lhe 
maior rentabilidade. 
Uma ação que está 
sendo desenvolvida 
em parceria com o 
Sindicato Rural,  a 
Emater, o Conselho de 
Segurança Alimentar 
(Consea), o Sindicato 
dos Trabalhadores 
Rurais e a Vigilância 
Sanitária Municipal. 

O serviço, implantado em 2005, garante a preparação correta e a qualidade dos produtos

SERVIçO dE INSpEçãO MUNICIpAL

 Lei nº 3.817/2004 e regulamentada 
pelo Decreto nº 5.555 de 29 de julho 
de 2005

 Fiscaliza 13 estabelecimentos 
registrados sendo: 2 que processam 
mel, 4 que processam leite, 1 
de abate de aves, 6 de carnes 
(embutidos)

n OpINIãO

ARQUIVO/CÉSAR CARNEIRO

MeSSIAS ThOMÁz

Barbacena vai 
receber um novo 
evento rural.  O 

Governo Municipal realiza 
a Primeira Exposição 
Especializada de Cavalos 
Mangalarga Marchador, 
entre os dias 13 e 17 de 
fevereiro, no Parque de 
Exposições. Durante o 
evento, ocorrerá ainda 
uma competição nacional 
e uma exposição regional 
de animais. Será realizada 
a primeira etapa do 
Campeonato Nacional 
de Muares, versão 2008 
da competição com 
jumentos pêga e a 
primeira Exposição de 
Ovinos e Caprinos do 
Campo das Vertentes.

A Exposição 
Especializada terá além 

Parque de Exposições recebe evento inédito a partir do dia 13 de fevereiro

n EXPOSIÇÃO - Mostra de eqüinos, caprinos e ovinos será realizada em fevereiro

Barbacena será sede de novo evento rural 
da mostra de animais, 
palestras, cursos e 
premiação aos melhores 
exemplares da raça 
Mangalarga Marchador. 
Outra atração do evento 
é a cavalgada de marcha 
para divulgar as raças 
expostas durante os cinco 
dias do evento. Haverá 
ainda movimento nas 
barraquinhas. A Exposição 
Especializada será 
realizada com portões 
abertos. 

Segundo o secretário 
de Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento de 
Barbacena, Richard 
Rebouças, um dos 
objetivos do evento é 
aproveitar a excelente 
estrutura do parque o ano 
inteiro. 

A Exposição 
Especializada, organizada 

pela empresa Três 
Barras, tem o apoio da 
Associação Brasileira 
dos Criadores de Cavalos 

Mangalarga Marchador 
(ABCCMM), da Associação 
Brasileira dos Criadores 
de Jumento Pêga 

(Abcjpega), do Clube 
do Cavalo de Carandaí, 
do Clube do Cavalo de 
Conselheiro Lafaiete, do 

Núcleo dos Inconfidentes 
e dos haras MR, Capote, 
Lapinha e Queima 
Sangue. 

O ano de 2008 será 
um ano importante 
para as mais de 54 

famílias que há mais de 
três gerações vivem da 
produção artesanal do 
queijo na comunidade 
do Faria, na Zona Rural 
de Barbacena. É que 
está prevista para este 
ano a conclusão da 
obra de construção do 
laticínio que vai permitir 
a essas famílias ampliar e 
melhorar a qualidade de 
sua produção de queijo e 
também de incrementar 
o mix de produtos, dando 
início à produção de 
iogurtes.

De acordo com o 
secretário de Agricultura 
e Pecuária de Barbacena, 
Richard Rebouças a 
intenção do trabalho 
que a Secretaria vem 
realizando junto aos 
produtores há cerca de 
dois anos é organizar a 
produção desta atividade, 
que é tradicional em uma 
região considerada berço 
do gado holandês.

Na comunidade do 
Faria,  54 famílias que 
há três gerações vivem 
da produção artesanal 
do queijo se organizaram 
para formar Associação e, 
com a ajuda do Governo 
Municipal, vão instalar 
um pequeno laticínio com 
capacidade para processar 

n COMUNIDADE DO FARIA - Laticínio permitirá aos produtores a melhoria na qualidade dos produtos

A união dos produtores faz a força
de 2 a 5 mil litros de 
leite por dia. O soro que 
sobra da produção dos 
queijos, que até então 
era jogado em córregos e 
leitos d´água, agora será 
transformado em iogurtes. 
Parte da produção será 
voltada para incrementar 
a merenda escolar.

Além de ajudar 
na organização e na 
montagem do laticínio, 
o Governo Municipal 
também trabalha 
na padronização da 
qualidade do produto. 
Para isso, firmou convênio 
com o laboratório 
de Bromatologia da 
Unipac e contratou um 
tecnólogo em laticínios 
e um veterinário, criando 
o Serviço de Inspeção 
Municipal (SIM). O SIM 
vai certificar padrão, 
qualidade e confiabilidade 
dos produtos para o 
consumo.

O principal objetivo 
do projeto de criação 
do laticínio é elevar a 
qualidade dos produtos 
de origem animal 
processados pelos 
pequenos produtores 
rurais daquela região, 
enquadrando a produção 
dentro das normas 
previstas pelo Ministério 
da Agricultura, pelo 
Instituto Mineiro de 
Agropecuária e pelo 

Serviço de Inspeção 
Municipal.

Além da construção 
do laticínio, o projeto 
prevê a criação de um 
Selo de Inspeção da 
Agricultura Familiar, que 
vai garantir a qualidade 
não apenas dos queijos 
produzidos no laticínio, 
mas também de outros 
produtos que ajudam a 
sustentar renda desses 
produtores, como é o caso 
do mel, doces e geléias. 
O selo pretende ser uma 
ferramenta de marketing 
desses produtores, que 
também estão recebendo 
ajuda no sentido de 

abrir novos mercados. 
De acordo com Sérgio 
Jannotti Pierre, chefe 
do Serviço de Inspeção 
Municipal de Barbacena, 
o Governo Municipal tem 
feito a ponte entre os 
produtores e as grandes 
redes varejistas da região. 
“Os supermercados 
de Barbacena têm se 
comprometido conosco a 
dar preferência para esses 
produtores na compra de 
seus produtos, desde que 
obedecidos os padrões de 
qualidade exigidos pelos 
supermercados”, garantiu.

As obras de 
construção do laticínio, 

orçadas em cerca de 
R$ 105 mil, já foram 
iniciadas. O projeto de 
instalação foi elaborado 
com apoio da Secretaria 
Municipal de Agricultura, 
com apoio do Serviço 
de Inspeção Municipal 
e as obras estão sendo 
viabilizadas graças a uma 
série de parcerias.

Parte dos materiais 
utilizados na construção 
foram doados por 
empreiteiras, contratadas 
pela Prefeitura para a 
realização de outras 
obras na cidade. A 
própria Secretaria de 
Agricultura cedeu as 

máquinas, trabalhadores 
e caminhões utilizados 
na preparação e 
terraplenagem do 
terreno. A expectativa 
é de que a obra seja 
concluída no primeiro 
semestre de 2008.

A segunda etapa do 
projeto prevê a aquisição 
de equipamentos 
para garantir o 
funcionamento do 
laticínio. Em dezembro, 
a Secretaria Municipal de 
Agricultura já conseguiu 
receber a doação de um 
tanque de resfriamento 
de leite, por parte da 
Emater. 

Local onde funcionará o laticínio, que deverá produzir cerca de 5 mil litros de leite por dia

ARQUIVO/CÉSAR CARNEIRO

ARQUIVO/JÚLIO BATISTA
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MeSSIAS ThOMÁz

A 3ª Conferência 
do Meio 
Ambiente de 

Barbacena, organizada 
pelo Governo 
Municipal, foi destaque 
da revista JB Ecológico 
(edição nº 71, de 
dezembro de 2007). 
Em três páginas e 
quatro fotos, a revista 
mensal e de circulação 
nacional, publicada 
como encarte na edição 
do último domingo de 
2007, contou a partir 
da Conferência como 
mudou a preservação e 
a consciência ecológica 
do município nos 
últimos três anos.

A Conferência, 
realizada em novembro 
na Faculdade de 
Medicina de Barbacena, 
foi acompanhada 
em todos os seus 
momentos pela equipe 

91 
projetos de lei

56 
aprovados 

2 
rejeitados 

1 
arquivado 

32 
tramitação

46 
projetos de autoria do Executivo

26 
aprovados (autoria do Executivo)

2 
rejeitados (autoria do Executivo)

18 
tramitação (autoria do Executivo)

   
1 

veto mantido

2 
vetos em tramitação

n MEIO AMBIENTE - Revista sobre ecologia conta os avanços do município no setor

JB destaca conferência de Barbacena
do jornal. Desde a 
abertura, passando 
pelo plantio de muda 
de plátano, uma árvore 
grega que inspirou 
Hipócrates, pai da 
Medicina, até a eleição 
dos delegados para as 
conferências estadual e 
nacional.

A reportagem cita 
a participação de 
180 municípios da 
Zona da Mata e dos 
representantes da 
Secretaria Estadual 
do Meio Ambiente 
e Desenvolvimento 
Sustentável (Semad), 
da Superintendência 
Regional do 
Meio Ambiente e 
Desenvolvimento 
Sustentável da Zona 
da Mata (Supram), da 
sociedade local, das 
empresas e do terceiro 
setor na conferência 
como seu ponto mais 
positivo.

Outro ponto 
destacado é a Sala 
Verde “Loucos pelo 
Meio Ambiente”, que 
completou dois anos 
de atividade em 2007, 
como um evento 
paralelo à conferência e 
de grande repercussão. 
A matéria conta que 
a Sala Verde, parceria 
entre o Governo 
Municipal e o Governo 
Federal visa estimular 
a educação ambiental 
entre crianças e jovens.

Segundo a revista, 
em dois anos, a Sala 
Verde atendeu a sete 
mil alunos, realizou 
mais de 50 palestras e 
oficinas, plantou 3.500 
árvores e distribuiu 
1.048 carteiras de 
identidade ambiental de 
“Amigos e Defensores 
da Natureza”, entregues 
aos alunos com foto e 
assinadas pelo prefeito 
Martim Andrada.

n LEGISLATIVO - Vereadores aprovaram mais da metade dos projetos de lei apresentados

Câmara divulga balanço de 2007
MeSSIAS ThOMÁz

A Câmara Municipal 
de Barbacena 
divulgou o balanço 

anual dos projetos de lei 
que tramitaram em 2007. 
Segundo o balanço, foram 
apresentados 91 projetos, 
sendo 46 de autoria do 
Executivo. Destes, 26 foram 
aprovados, dois rejeitados 
e 18 estão em tramitação. 
Os números de 2007 
são semelhantes aos de 
2006. Naquele ano, foram 
apresentados 94 projetos, 
sendo 50 do Executivo. 

Em 2007, os vereadores 
aprovaram 56 projetos, 26 
deles de autoria do prefeito 
Martim Andrada.

Foram rejeitados dois 
projetos de lei e um projeto 
foi arquivado. Estão em 
tramitação na Casa 32 
projetos, sendo que 18 foram 
apresentados pelo Executivo. 
O único veto em projeto 
de lei que foi ao plenário 
acabou sendo mantido 
pelos vereadores. Outros 
dois vetos, em projetos de 
autoria dos vereadores, estão 
em tramitação na Câmara 
Municipal.

A Câmara Municipal votou quase 100 projetos de lei no último ano

Revista do Jornal do Brasil focaliza a 3ª Conferência Regional 
do Meio Ambiente da Zona da Mata, em Barbacena

pROJETOS dA CâMARA EM 2007

DANIele rIBeIrO

Com a previsão de 
concluir todo o 
trabalho no final 

do primeiro semestre, 
a terceira etapa da 
obra de revitalização 
do centro da cidade 
começou no dia 26 
de dezembro, logo 
após o Natal, como 
estava previsto pelo 
Governo Municipal. 
E para facilitar os 
trabalhos e evitar 
maiores transtornos 
devido o fechamento 
do trânsito, a nova rede 
de captação de água 
está sendo construída, 
primeiramente, de um 
dos lados da praça.

O lado esquerdo 
da rua, entre as 
ruas Getúlio Vargas 
e Francisco Sá, será 
finalizado num prazo 
médio de 45 dias. Além 
da captação de água, 
serão colocados o piso e 
as plantas. Em seguida 
será reformado o lado 
direito. “A expectativa 
do prefeito é entregar 
a obra o mais rápido 
possível. Acreditamos 
que até junho estará 

MeSSIAS ThOMÁz

O Governo 
Municipal iniciou 
mais uma obra 

na última semana. 
Em parceria com o 
Supermercado Bahamas, 
está sendo implantada 
a revitalização da praça 
Adriano de Oliveira 
(praça da Estação), 
que terá canteiro 
central, boulevard, 
estacionamento a 
45 graus e ponto de 
ônibus. As obras de 
revitalização envolvem 
toda a praça, a rua 
Getúlio Vargas e a rua 
Francisco Sá, que será 
uma via de mão única 
em todo o seu trecho, 
sentido do santuário da 
Piedade.

O arquiteto Guto 
Costa, assessor especial 
do Município, autor do 
projeto urbanístico de 

n REVITALIZAÇÃO - Obras do centro devem ser concluídas até meados do ano

Rua XV de Novembro de “cara nova”

A nova rede de captação de água está sendo feita antes da colocação do piso

tudo concluído”, 
destaca José Luiz Feyo, 
secretário de obras.

Levando em 
conta a proposta 
do prefeito Martim 
Andrada de garantir 
acessibilidade, conforto, 
embelezamento e 
modernização a vários 
pontos da cidade, essa 
terceira etapa, parte 
final da obra, vai seguir 
o padrão das primeiras 
etapas. Além disso, irá 
construir uma ilha em 
frente ao Banco Itaú, 
onde será colocado um 
Posto de Observação 
e Vigilância (POV) da 
Polícia Militar, fazer um 
prolongamento entre a 
praça dos Andradas e 
o Santuário da Piedade 
e realizar mudanças no 
trânsito que facilitarão 
o tráfego de veículos 
e pedestres.  “O 
trânsito no entorno 
da praça dos Andradas 
será modificado, mas 
baseado em estudos, 
evitando transtornos e 
garantindo eficiência”, 
explica o arquiteto Guto 
Costa, responsável pelo 
projeto arquitetônico da 
revitalização.

A segunda parte 
da obra foi concluída 
na semana anterior ao 
Natal e incluía o trecho 
entre o Banco Real e 
a praça dos Andradas, 
local onde foram 
feitas as calçadas, 
plantio de gramas 

e flores, seguindo o 
”Circuito das Flores”, 
e construída uma nova 
praça, defronte ao 
edifício Bianchetti. 
A primeira etapa da 
obra foi inaugurada 
pelo prefeito Martim 
Andrada no dia 25 

de agosto, quando 
foram entregues a 
reforma da praça do 
Rosário, a ampliação 
da calçada do trecho 
entre o Rosário e rua 
1º de Maio e a reforma 
da captação de água 
pluvial. Além disso, 

na primeira etapa, 
foram trocados os 
postes de iluminação 
e a passagem da 
rede elétrica para 
uma canalização 
subterrânea, ao longo 
de todo o trecho que 
será revitalizado.

n PARCERIA - Governo Municipal e rede de supermercados constroem canteiro central

Obra muda trânsito na praça da Estação

Canteiro central começa a ser construído na praça da Estação como parte do projeto de revitalização

revitalização, explica 
que a obra é necessária 
para reorganizar o 
tráfego de veículos. Em 
frente ao supermercado 
está sendo instalado 
o canteiro central com 
cerca de 20 vagas, com 
ângulo de 45 graus. 
Um boulevard, gramado 
com árvore e passagem 
de pedestre completam 
o novo visual. Do 
outro lado da praça, 
o Governo Municipal 
vai instalar ponto 
de ônibus das linhas 
que hoje entram na 
Francisco Sá e passarão 
para a praça.

O estacionamento 
com boulevard, segundo 
Guto Costa, seguirá os 
mesmos moldes do que 
existe na rua Getúlio 
Vargas, com os veículos 
parando embaixo das 
árvores. A revitalização 
vai chegar até o trecho 

do prédio da Estação 
e o entroncamento 
para a rua Embaixador 
Rui Barbosa, com 
mudanças na rotatória. 

O canteiro central será 
construído com pedras 
portuguesas. As pedras 
são reaproveitadas 
da antiga calçada do 

centro, removidas com o 
processo de revitalização 
na rua XV de Novembro. 
Outra mudança é que na 
rua Sete de Setembro 

serão implantados 
“traffic calm”, a 
passagem elevada para 
pedestres para dar mais 
segurança ao trânsito.

REPRODUÇÃO JB

ARQUIVO

FOTOS JÚLIO BATISTA



� BARBACENA
Quarta-feira, 16 de janeiro de 2008 �BARBACENA

Quarta-feira, 16 de janeiro de 2008

Faleceu na 
madrugada desta 
quarta-feira, 16 

de janeiro, em Belo 
Horizonte, o ex-
deputado José Bonifácio 
Tamm de Andrada, aos 
72 anos, em decorrência 
de complicações renais. 
Ele estava internado 
há 30 dias no Hospital 
Felício Rocho, na 
capital.

n LUTO - Cidade se despede do ex-deputado José Bonifácio Tamm de Andrada

Barbacena chora a morte de Zé Bodeco

O corpo de Zé 
Bodeco, como era 
carinhosamente 
conhecido o ex-
deputado, chegou a 
Barbacena por volta das 
14 horas e foi levado ao 
Solar dos Andrada, onde 
foi velado. Durante todo 
o dia e a madrugada 
desta quinta-feira, 
milhares de parentes, 
amigos e admiradores 

passaram pelo casarão, 
onde foram dar o adeus 
ao amigo.

Deputado estadual 
por seis mandatos 
consecutivos (de 1974 a 
1998), José Bonifácio – 
conhecido pelos amigos 
por “ Zé Bodeco”, 
foi 1º Secretário da 
Assembléia Legislativa 
e era reconhecido como 
um dos mais influentes 

e hábeis articuladores 
políticos da Casa e tinha 
perfil conciliador.

Filho do ex-deputado 
e presidente da Câmara 
Federal Zezinho 
Bonifácio e irmão 
do deputado federal 
Bonifácio Andrada, 
José Bonifácio iniciou 
sua carreira política 
em Barbacena como 
vereador, onde também 

foi candidato a prefeito. 
Foi também líder 
ruralista e desportista 
atuante (presidiu o time 
Villa do Carmo quando 
a equipe foi campeã da 
2ª divisão do futebol 
mineiro, em 1969).

A sua atuação 
política foi marcada por 
autêntico municipalismo 
e presença 
comunitária, tendo 

como característica 
o contato direto e o 
corpo-a-corpo com as 
lideranças políticas e 
sociais. Deixa viúva 
Maria Aparecida Leal 
de Andrada e os filhos 
Francisco Eugênio e 
Maria Bárbara.

O prefeito Martim 
Andrada decretou luto 
oficial por três dias no 
município de Barbacena.

O povo lotou o centro da cidade e fez fila na porta do Solar para se despedir de José Bonifácio Tamm de Andrada

Filho do advogado 
José Bonifácio 
Lafayette de 

Andrada e de Vera 
Raimunda Tamm 
de Andrada, José 
Bonifácio Tamm de 
Andrada nasceu em 
Belo Horizonte, em 
26 de junho de 1935 
e foi casado com 
Maria Aparecida Leal 
de Andrada. Além 
da política, tem seu 
nome ligado ao Direito 
e às questões rurais.

Concluiu os estudos 
secundários no 
Colégio Santo Inácio, 
no Rio de Janeiro, em 
1954. Bacharelou-se 
pela Faculdade de 
Direito da Pontifícia 
Universidade Católica 
do Rio de Janeiro, 
em 1959. Durante o 
curso universitário, 
foi vice-presidente, 
presidente e 
secretário do Diretório 
Acadêmico (D.A.). 
Exerceu a advocacia 
no Rio de Janeiro 
e em Barbacena, 
cidade que mais 
tarde, como deputado 
estadual, defenderia 
na Assembléia 
Legislativa.

Iniciou a carreira 

n CARREIRA POLÍTICA - Em seis mandatos como deputado, Zé Bodeco realizou diversas obras

Uma vida dedicada ao povo
política como vereador 
da Câmara Municipal 
de Barbacena 
(1964-1968). Em 
1974, elegeu-se 
deputado estadual, 
iniciando sua vida na 
Assembléia Legislativa 
do Estado de Minas 
Gerais. Foi deputado 
por seis mandatos 
consecutivos, entre 
1974 e 1998. Entre 
1975 e 1984, nos três 
primeiros mandatos, 
foi membro das 
Comissões de Serviço 
Público, de Redação, 
de Saúde e Ação Social 
e de Fiscalização 
Financeira, de 
Educação e Cultura, 
de Agropecuária e 
Política Rural, de 
Fiscalização Financeira 
e Tomada de Contas e 
de Proteção e Defesa 
do Consumidor.

Foi líder e vice-
líder da Arena 
e 1º secretário 
da Assembléia 
Legislativa, entre 
1985 e 1987. Foi o 
relator da Comissão 
Preparatória dos 
Trabalhos da 
4ª Assembléia 
Constituinte do Estado 
de Minas Gerais. 

Entre 1991 e 1995, 
foi líder do PDS e 
suplente da Comissão 
de Administração 
Pública. Filiado ao 
PDS, pertenceu à UDN 
e à Arena.

José Bodeco 
era reconhecido 
como um dos mais 
influentes e hábeis 
articuladores políticos 
da Assembléia.

Zé Bodeco em articulação política junto ao então governador Eduardo Azeredo e 
ao ex-prefeito Vicente Araújo

Nas convenções partidárias e nos comícios José Bonifácio 
era presença constante

Zé Bodeco em família: ao lado do irmão Bonifácio Andrada 
e dos sobrinhos Martim e Toninho

Em 1995, José Bonifácio toma posse em seu sexto e último 
mandato na Assembléia Legislativa de Minas Gerais

Zezinho e Cidinha Andrada no adeus ao ex-deputado: a família e os amigos choram a perda do grande líder político

Hábil articulador político, Zé Bodeco ao lado do ex-ministro 
Paulo Paiva e do ex-governador Hélio Garcia

No aeroporto de Barbacena entre o senador Arlindo Porto e o 
deputado Bonifácio Andrada

FOTOS CÉSAR CARNEIRO

FOTOS ARQUIVO
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ATOS OFICIAIS
Órgão Oficial do Município de Barbacena

PODER EXECUTIVO
Prefeito: Martim Francisco Borges de Andrada

LEIS MUNICIPAIS
LEI Nº 4071

“Altera o parágrafo 2º do art. 1º da lei nº 3412 de 17 de junho de 1997”
Art. 1º - O parágrafo 2º do art. 1º da lei nº 3412 de 17 de junho de 1997 passa a vigorar com a seguinte redação:
“Parágrafo 2º - Fica entendido por proximidade, na forma de que dispõe este artigo, a distância igual ou superior 
a 210 ( duzentos e dez ) metros, na via pública onde estiverem instaladas as escolas ou os hospitais, tornando-os 
como ponto inicial de referência”.
Art. 2º - Os demais artigos da Lei nº 3412 de 17 de junho de 1997 permaneceram inalterados.
Art. 3º - Esta lei entra em vigor na data de sua publicação.
Art. 4º - Revogam-se as disposições em contrário.

Prefeitura Municipal de Barbacena, MG, aos 28 de dezembro de 2007; 
165º ano da Revolução Liberal, 77º da Revolução de 30. 

Martim Francisco Borges de Andrada
Prefeito Municipal

(Projeto de Lei nº 064/2007 – Autoria do Vereador Flávio Barbosa da Silva)
(Republicado por incorreção)

......................................................................................................................................................................

DECRETOS MUNICIPAIS
DECRETO MUNICIPAL Nº 6.255

O PREFEITO DO MUNICÍPIO DE BARBACENA, no uso das atribuições de seu cargo, em conformidade com art. 4º, 
inciso I da Lei Municipal nº 3.996, de 21.12.2006, e art. 43 da Lei Federal nº 4.320/64;

DECRETA:
Art. 1º  Fica aberto Crédito Suplementar da ordem de R$26.000,00 (vinte e seis mil reais), às dotações do Orçamen-
to-Programa do exercício fluente, conforme as seguintes discriminações:
010310028.2.131 – Manutenção de Verba de Gabinete
3390.93 – Indenização e Restituição.................................................................................................26.000,00
Total...............................................................................................................................................26.000,00
Art. 2º  Para cobertura do Crédito Suplementar ora aberto, serão utilizados os recursos provenientes das anulações 
das dotações do Orçamento Programa vigente, conforme as seguintes discriminações:
010310027.1.116 – Reforma do Prédio da Câmara 
4490.51 – Obras e Instalações.........................................................................................................20.000,00
010310027.2.121 – Manutenção das Atividades da Câmara Municipal
3390.30 – Material de Consumo.........................................................................................................6.000,00
Total...............................................................................................................................................26.000,00
Art. 3º  Este Decreto entra em vigor a partir desta data.

Prefeitura Municipal de Barbacena, MG, aos 29 de novembro de 2007; 
165º ano da Revolução Liberal, 77º da Revolução de 30.  

Jairo Furtado Toledo
Prefeito Municipal em Exercício

(Publicado no Jornal do Poste em 03/12/2007)
......................................................................................................................................................................

DECRETO MUNICIPAL Nº 6.267  

“Cria a Escola Municipal Lions”
O PREFEITO DO MUNICÍPIO DE BARBACENA, no uso das atribuições de seu cargo, em conformidade com as leis em 
vigor e na forma do art. 26, I da Constituição do Município de Barbacena;

D E C R E T A:
Art. 1º  Fica criada a Escola Municipal Lions, situada na Rua João Batista Cantaruti, nº 701, Bairro do Carmo, 
nesta cidade.
Art. 2º   Este Decreto entra em vigor na data de sua publicação.

Prefeitura Municipal de Barbacena, MG, aos 13 de dezembro de 2007; 
165º ano da Revolução Liberal, 77º da Revolução de 30.  

Martim Francisco Borges de Andrada
Prefeito Municipal

(Publicado no Jornal do Poste em 17/12/2007)
......................................................................................................................................................................

DECRETO MUNICIPAL Nº 6.269

“Cria a Escola Municipal “Dr. Martim Paulucci”
O PREFEITO DO MUNICÍPIO DE BARBACENA, no uso das atribuições de seu cargo, em conformidade com as leis em 
vigor e na forma do art. 26, I da Constituição do Município de Barbacena;

D E C R E T A:
Art. 1º  Fica criada a Escola Municipal “Dr. Martim Paulucci”, situada na Rua Odon Cirilo dos Passos, Bairro João 
Paulo II, nesta cidade.
Art. 2º  Este Decreto entra em vigor na data de sua publicação.

Prefeitura Municipal de Barbacena, MG, aos 13 de dezembro de 2007; 
165º ano da Revolução Liberal, 77º da Revolução de 30.  

Martim Francisco Borges de Andrada
Prefeito Municipal

(Publicado no Jornal do Poste em 17/12/2007)
......................................................................................................................................................................

DECRETO MUNICIPAL Nº 6.308

“Fixa tarifas dos serviços de Água e Esgoto, e dá outras  providências”
O PREFEITO DO MUNICÍPIO DE BARBACENA, no uso das atribuições de seu cargo, em conformidade com as leis em 
vigor e Resolução nº 001/2008, de 08 de janeiro de 2008, aprovada pelo Conselho de Administração do Departa-
mento Municipal de Meio Ambiente e Saneamento - DEMASA;

DECRETA: 
Art. 1º Ficam reajustadas em 12% (doze por cento) as tarifas do Departamento Municipal de Meio Ambiente e 
Saneamento - DEMASA, conforme Tabelas I, II e III, a seguir:
§ 1º Tabela de Tarifas I – Sede do Município e Distrito de Correia de Almeida:
FAIXAS DE CONSUMO   VALORES EM R$, POR M3

0 a 12,0 m3   1,16
12,1 a 15,0 m3   1,40
15,1 a 20,0 m3   1,94
20,1 a 25,0 m3   2,51
25,1 a 30,0 m3   3,08
30,1 a 40,0 m3   3,21
40,1 a 50,0 m3   3,72
50,1 a 75,0 m3   4,13
75,1 a 100,0 m3   4,60
Acima de 100,0 m3  5,57
§ 2º Tarifas mínimas:
CLASSE   ÁGUA ESGOTO TOTAL
Residência até 12 m3  13,92 6,96 20,88
Comércio Grupo I – até 16 m3  31,04 15,52 46,56
Comércio Grupo II – até 30 m3  92,40 46,20 138,60
§ 3º Tabela II – Distritos de Senhora das Dores, Pinheiro Grosso e São Sebastião dos Torres; Localidades: Campestre, 
Pombal e Margaridas:
FAIXAS DE CONSUMO           VALORES EM R$, POR M3
0 a 12,0 m3   0,86
12,1 a 15,0 m3   1,14
15,1 a 20,0 m3   1,46
20,1 a 25,0 m3   1,81
25,1 a 30,0 m3   2,27
30,1 a 40,0 m3   2,37
40,1 a 50,0 m3   2,74
50,1 a 75,0 m3   3,06
75,1 a 100,0 m3   3,39
Acima de 100,0 m3  3,66
§ 4º Tarifas mínimas:
CLASSE  ÁGUA ESGOTO TOTAL
Residência até 12 m3 10,32 5,16 15,48
Comércio Grupo I – até 16 m3 23,36 11,68 35,04
Comércio Grupo II – até 30m³ 68,10 34,05 102,15
Art. 2º Fica também autorizado o aumento de 12% (doze por cento) nas outras tarifas de serviços cobrados pelo 
DEMASA:
SERVIÇOS                                             TARIFAS EM R$
Ligação de Água com Hidrômetro de 3 m3   200,31
Ligação de Água com Hidrômetro de 5 m3   234,93
Ligação de Água com Hidrômetro de 10 m3   633,70
Ligação de Água com Hidrômetro de 30 m3   1.001,55
Ligação de Esgoto      60,28
Certidão      7,43
Religação de Água     20,88
Taxa de Expediente     3,88
Conhecimento      2,17
Mudança de Padrão     36,02
Caminhão de Água e Limpeza de Fossa    101,71
Violação      83,63
Aferição de Hidrômetro                              11,20
2ª via de conta      0,90
Art. 3º  Fica a tarifa de Esgoto fixada em 50% (cinqüenta por cento) do valor do consumo de Água.
Art. 4º  Este Decreto entra em vigor na data de sua publicação.  

Prefeitura Municipal de Barbacena, MG, aos 08 de janeiro de 2008; 
166º ano da Revolução Liberal, 78º da Revolução de 30.  

Martim Francisco Borges de Andrada
Prefeito Municipal

RESOLUÇÃO 01/2008 - O Conselho de Administração do Departamento Municipal de Meio Ambiente e Saneamento 
– DEMASA, de conformidade com o disposto na Seção II, art. 14, incisos VI e X da Lei delegada Municipal nº 5 de 29 
de fevereiro de 2005, Resolve, Art. 1º - Fica autorizado o reajuste de 12% (doze por cento) na Tabela de cobrança de 
Tarifas de água e Esgoto do DEMASA conforme a seguir: § 1º - Tabela  I -  Sede do Município e Correia de Almeida: 
FAIXAS  DE  CONSUMO           VALORES EM R$, POR M3

0 a 12,0 m3    1,16
12,1 a 15,0 m3    1,40
15,1 a 20,0 m3    1,94
20,1 a 25,0 m3    2,51
25,1 a 30,0 m3    3,08
30,1 a 40,0 m3    3,21
40,1 a 50,0 m3    3,72
50,1 a 75,0 m3    4,13
75,1 a 100,0 m3     4,60
Acima de 100 m3    5,57
§ 2º - Tarifas mínimas:
CLASSE  ÁGUA  ESGOTO  TOTAL
Residência até 12 m3 13,92 6,96 20,88
Comercio Grupo I - até 16m3 31,04 15,52 46,56
Comercio Grupo II - até 30m3 92,40 46,20 138,60
§ 3º - Tabela  II -  Distrito de: Senhora das Dores, Pinheiro Grosso e São Sebastião dos Torres; Localidades: Cam-
pestre, Pombal e Margaridas:
FAIXAS  DE  CONSUMO  VALORES EM R$, POR M3

0 a 12,0 m3    0,86
12,1 a 15,0 m3    1,14
15,1 a 20,0 m3    1,46
20,1 a 25,0 m3    1,81
25,1 a 30,0 m3    2,27
30,1 a 40,0 m3    2,37
40,1 a 50,0 m3    2,74
50,1 a 75,0 m3    3,06
75,1 a 100,0 m3     3,39
Acima de 100 m3    4,10
§ 4º - Tarifas mínimas:
CLASSE  ÁGUA  ESGOTO  TOTAL
Residência até 12 m3 10,32 5,16 15,48
Comercio Grupo I - até 16m3 23,36 11,68 35,04
Comercio Grupo II - até 30m3 68,10 34,05 102,15
Art. 2º - Fica também autorizado o aumento de 12% (doze por cento) para  as demais tarifas de serviços de respon-
sabilidade do DEMASA, como segue:
OUTRAS TARIFAS   R$
Ligação de água com Hidrômetros de 3m3 200,31
Ligação de água com Hidrômetros de 5m3 234,93
Ligação de água com Hidrômetros de 10m3 633,70
Ligação de água com Hidrômetros de 30m3 1.001,55
Ligação de Esgoto   60,28
Certidão    7,43
Religação de Água   20,88
Taxa de Expediente   3,88
Conhecimento   2,17
Mudança de Padrão  36,02
Caminhão de Água e Limpeza de Fossa 101,71
Violação   83,63
Aferição de Hidrômetros  11,20
2ª via de conta   0,90
Art. 3º - A Tarifa de Esgoto é 50% (cinqüenta por cento) do valor do consumo de água.
Art. 4º - Este reajuste passa a vigorar nas contas emitidas a partir de 1º de janeiro de 2008.
Barbacena, 08 de janeiro de 2008. Conselheiros: José Francisco Milagres Primo; José Eugênio Dutra Câmara; Gil 
Novaes Horta Barbosa; Flávio Maluf Caldas; Pedro Francisco do Vale; Luiz Carlos Abranches Penna; Ana Maria Ges-
teira Couto de Barros.
......................................................................................................................................................................

DECRETO MUNICIPAL Nº 6.309 

“Declara luto oficial no Município de Barbacena, por 03 (três) dias, pelo falecimento do Ex-Deputado Estadual José 
Bonifácio Tamm de Andrada”. 
O PREFEITO DO MUNICÌPIO DE BARBACENA, no uso das atribuições de seu cargo, em conformidade com as leis em 
vigor e na forma do art. 26, inciso I, da Constituição do Município de Barbacena considerando;
As qualidades de homem público dedicado ao povo, possuidor de muitos amigos e, sobre tudo, a bondade e dispo-
sição de sempre servir ao próximo, fazem com que Barbacena e toda esta região sintam profundamente, assim, a 
morte desse líder de nossa comunidade, que será sempre lembrado por todos os que o conheceram, graças também 
aos serviços e as obras que realizou como político sério e cumpridor de seus deveres para com a população, falecido 
na madrugada do dia 16 de janeiro de 2008;

DECRETA:
Art. 1º  Fica declarado luto oficial por 3 (três) dias, no Município de Barbacena, pelo falecimento do Ex-Deputado 
Estadual José Bonifácio Tamm de Andrada.
Art. 2º  Este Decreto entra em vigor a partir desta data.

Prefeitura Municipal de Barbacena, MG, aos 16 de janeiro de 2008; 
166º ano da Revolução Liberal, 78º da Revolução de 30.  

Martim Francisco Borges de Andrada
Prefeito Municipal

(Publicado no jornal do Poste em 16/01/2008)
......................................................................................................................................................................

EXTRATO DE PORTARIAS ASSINADAS 
PELO EXMO. SR. PREFEITO MUNCIPAL

Portaria nº 11.636 - O PREFEITO DO MUNICÍPIO DE BARBACENA, no uso das atribuições de seu cargo, em conformi-
dade com as leis em vigor, em especial o disposto do artigo 112, inciso I, da Lei Municipal nº 3.245/95 e na forma 
do artigo 26, inciso II, da Constituição do Município de Barbacena; Resolve:  1 – Colocar à disposição da Assembléia 
Legislativa do Estado de Minas Gerais a servidora municipal Andréia de Fátima Gonçalves Quintão, sem ônus para o 
órgão de origem, até 31 de dezembro de 2008. 2 – DISPOR que a presente Portaria entre em vigor a partir de 01 de 
janeiro de 2008.  Barbacena, 28 de dezembro de 2008. Martim Francisco Borges de Andrada - Prefeito Municipal

Portaria nº 11.638 - O PREFEITO DO MUNICÍPIO DE BARBACENA, no uso das atribuições de seu cargo, em confor-
midade com as leis em vigor e na forma do art. 26, inciso II, da Constituição do Município de Barbacena; Resolve: 
Conceder aposentadoria voluntária por tempo de serviço, com proventos integrais, nos termos do art. 6º, da Emenda 
Constitucional nº 41/2003 combinado com o art. 40, § 1º, inciso III, alínea “a”, da Constituição Federal, ao servidor 
Osvaldo Sebastião do Nascimento, Matrícula nº 1.441, CPF nº 181.295.286-49, no Cargo de Motorista, nível B-21, 
a partir desta data, conforme Parecer nº 462/2007, exarado pela Advocacia-Geral do Município. Barbacena, 28 de 
dezembro de 2007. Martim Francisco Borges de Andrada - Prefeito Municipal
......................................................................................................................................................................

SECRETARIA MUNICIPAL DE 
ADMINISTRAÇÃO E RECURSOS HUMANOS

Ian Araújo Beschoren

Atos Ordinatórios nº 001/2007 - O Secretário Municipal de Administração e Recursos Humanos, em pleno exercício 
de seu cargo e no uso de suas atribuições que lhe foram conferidos pelo Decreto Municipal nº 5.725 de 20 de feve-
reiro de 2006, e de conformidade com o disposto nos artigos 215 e seguintes da Lei 3.245/95, RESOLVE conceder 
LICENÇA PARA TRATAMENTO DE SAÚDE aos servidores: TÂNIA APARECIDA S. MAGALHÃES, Professora II, lotada na 
Secretaria de Educação e Esportes, por 1 (um) dia, em 12/11/2007,  conforme atestado médico fornecido pelo Dr. 
Luiz Carlos de A. Martins e homologado pelo Dr. José Carlos Filho.  THAMYRES C. C. DE SOUZA, Auxiliar de ensino, 
lotada na Secretaria de Educação e Esportes, por 2 (dois) dias, a partir de 21/11/07,  conforme atestado médico 
fornecido pela Drª. Iris Cristina Sales Resende e homologado pelo Dr. José Carlos Filho.  VANDERLÉA C. CARNEIRO, 
Professora P-1 A P-4, lotada na Secretaria de Educação e Esportes, por 1 (um) dia, em 13/11/2007,  conforme 
atestado médico fornecido pelo Dr. Rodrigo Santos Almeida e homologado pelo Dr. Ricardo Vidigal Paolucci.  VERA 
LÚCIA D. SANTOS, Cantineira, lotada na Secretaria de Educação e Esportes, por 1 (um) dia, em 08/11/2007,  con-
forme atestado médico fornecido pelo Drª. Yara Attademo G. P. Moreira e homologado pelo Dr. Ricardo Vidigal Paoluc-
ci. VERA LÚCIA Z ABREU, Professora P-1 A P-4, lotada na Secretaria de Educação e Esportes, por 1 (um) dia, em 
20/11/2007,  conforme atestado médico fornecido pelo Dr. Jaci Lopes da Silva e homologado pelo Dr. José Carlos 
Filho. VANDERLÉA C. CARNEIRO, Professora P-1 A P-4, lotada na Secretaria de Educação e Esportes, por 1 (um) dia, 
em 20/11/2007,  conforme atestado médico fornecido pelo Dr. João Renato de Araújo e homologado pelo Dr. José 
Carlos Filho. ANTÔNIO EDUARDO VIOL, Motorista, lotado na Secretaria de Educação e Esportes, por 30 (trinta) dias, 
a partir de 19/11/2007,  conforme atestado médico fornecido pelo Dr. José Carlos Filho e homologado pelo Dr. Ricar-
do Vidigal Paolucci. CÍNTIA COSTA TAUVANES, Professora P-1 A P-4, lotada na Secretaria de Educação e Esportes, por 
1 (um) dia, em 23/11/2007,  conforme atestado médico fornecido pelo Dr. José de Alencar Resende e homologado 
pelo Dr. José Carlos Filho. DENISE APARECIDA M S CAMPOS, Professora P-1 A P-4, lotada na Secretaria de Educação 
e Esportes, por 1 (um) dia, em 21/11/2007,  conforme atestado médico fornecido pelo Dr. Alderiane Idelfonso e 
homologado pelo Dr. José Carlos Filho. DIRCÉIA G M SILVEIRA, Professora P-1 A P-4, lotada na Secretaria de Educa-
ção e Esportes, por 1 (um) dia, em 20/11/2007,  conforme atestado médico fornecido pelo Dr. Maurilho de Andrade 
e homologado pelo Dr. Ricardo Vidigal Paolucci. EMILENE L DE ABREU SAD, Professora I, lotada na Secretaria de 
Educação e Esportes, por 15 (quinze) dias, a partir de 19/11/07,  conforme atestado médico fornecido pelo Dr. Se-
lênio Campos e homologado pelo Dr. José Carlos Filho. ELOIZA H DE S MATEUS, servente, lotada na Secretaria de 
Educação e Esportes, por 1 (um) dia, em 22/11/2007,  conforme atestado médico fornecido pelo Dr. Luiz Humberto 
A da Silva e homologado pelo Dr. Ricardo Vidigal Paolucci. GIOVANA SFREDO SANTIAGO, Professora P-1 A P-4, lotada 
na Secretaria de Educação e Esportes, por 1 (um) dia, em 21/11/2007,  conforme atestado médico fornecido pelo 
Dr. Paulo Patrício Filho e homologado pelo Dr. Ricardo Vidigal Paolucci. HUGOLINA M DE OLIVEIRA, Professora P-1 A 
P-4, lotada na Secretaria de Educação e Esportes, por 15 (quinze) dias, a partir  de 13/11/2007,  conforme atestado 
médico fornecido pelo Dr. Mauro Roberto Pissolati e homologado pelo Dr. Ricardo Vidigal Paolucci. KATIA S O ESTE-
VAM, Professora P-1 A P-4, lotada na Secretaria de Educação e Esportes, por 1 (um) dia, em 26/11/2007,  conforme 
atestado médico fornecido pelo Dr. Roberto Damasceno e homologado pelo Dr. José Carlos Filho. LUCIANA MANSO 
OLIVEIRA, Auxiliar de escritório, lotada na Secretaria de Educação e Esportes, por 6 (seis) dias, a partir de 21/11/2007,  
conforme atestado médico fornecido pelo Dr. Emerson Damasceno Moura e homologado pelo Dr. Ricardo Vidigal 
Paolucci. LÉA MARIA DE FV PINTO, Cantineira, lotada na Secretaria de Educação e Esportes, por 6 (seis) dias, a 
partir de 20/11/2007,  conforme atestado médico fornecido pela  Drª. Auréa Jacqueline Almeida e homologado pelo 
Dr. Ricardo Vidigal Paolucci. MARIA JOSÉ G MORAIS, Professor PI, lotada na Secretaria de Educação e Esportes, por 
1 (um) dia, em 22/11/2007,  conforme atestado médico fornecido pela Drª. Andréa S Matos e homologado pelo Dr. 

Ricardo Vidigal Paolucci. FÁBIO RESENDE MELO, Auxiliar de Ensino, lotada na Secretaria de Educação e Esportes, por 
2 (dois) dias,a partir de 13/11/2007,  conforme atestado médico fornecido pelo Dr. José Fernando e homologado pelo 
Dr. José Carlos Filho. FABIANA D DE FREITAS, Monitora, lotada na Secretaria de Educação e Esportes, por 1 (um) dia, 
em 21/11/2007,  conforme atestado médico fornecido pelo Dr. Francisco Daniele e homologado pelo Dr. José Carlos 
Filho. FERNANDA MARIA C VIANA, Professor P1 a P4, lotada na Secretaria de Educação e Esportes, por 2 (dois) dias, 
a partir de  19/11/2007,  conforme atestado médico fornecido pela Drª. Solange de Castro Costa e homologado pelo 
Dr. José Carlos Filho. FRANCISLENE APARECIDA SILVA, Professor P1 a P4, lotada na Secretaria de Educação e Espor-
tes, por 1 (um) dia, em  16/11/2007,  conforme atestado médico fornecido pela Drª. Liliana Chevtchouk e homolo-
gado pelo Dr. José Carlos Filho. ANA MARIA DE C SILVA, Professor P1 a P4, lotada na Secretaria de Educação e Es-
portes, por 2 (dois) dias, a partir de  08/11/2007,  conforme atestado médico fornecido pelo Dr. Jaci Lopes da Silva 
e homologado pelo Dr. Ricardo Vidigal Paolucci. ERCINO CAMPOS JUNIOR, Professor P5, lotado na Secretaria de 
Educação e Esportes, por 25 (vinte e cinco) dias, a partir de  21/11/2007,  conforme atestado médico fornecido pela  
Drª. Neile Leite Soares e homologado pelo Dr. Ricardo Vidigal Paolucci. GABRIELA DE SOUZA, Professor P1 a P4, lo-
tada na Secretaria de Educação e Esportes, por 10 (dez) dias, a partir de  19/11/2007,  conforme atestado médico 
fornecido pelo Dr. Fernando Maluf e homologado pelo Dr. Ricardo Vidigal Paolucci. IEDA MARIA R HESPANHOL, Pro-
fessor P1 a P4, lotada na Secretaria de Educação e Esportes, por 02 (dois) dias, a partir de  13/11/2007,  conforme 
atestado médico fornecido pelo Dr. Braúlio Paolucci Fernandes e homologado pelo Dr. Ricardo Vidigal Paolucci. JEAN 
PIERRE NEVES, servente, lotado na Secretaria de Educação e Esportes, por 1 (um) dia, em  12/11/2007,  conforme 
atestado médico fornecido pelo Dr. Honório Teixeira de Carvalho e homologado pelo Dr. José Carlos Filho. JOÃO RO-
SARINHO LUCAS, motorista, lotado na Secretaria de Recursos Humanos, por 15 (quinze) dias, a partir de  
07/11/2007,  conforme atestado médico fornecido pelo Dr. Mauro Roberto Grissi e homologado pelo Dr. José Carlos 
Filho. LUCIANA A A MURTA, Professor P5, lotada na Secretaria de Educação e Esportes, por 1 (um) dia, em  
09/11/2007,  conforme atestado médico fornecido pelo Dr. José Wilson Armont e homologado pelo Dr. José Carlos 
Filho. LUIZ GONZAGA F NASCIMENTO, Of. Administração, lotado na Secretaria de Educação e Esportes, por 02 (dois) 
dias, a partir de  08/11/2007,  conforme atestado médico fornecido pelo Dr. Amélio Porcaro Grissi e homologado pelo 
Dr. José Carlos Filho. LUIZ GONZAGA F NASCIMENTO, Oficial de  Administração, lotado na Secretaria de Educação e 
Esportes, por 02 (dois) dias, a partir de  19/11/2007,  conforme atestado médico fornecido pelo Dr. Amélio Porcaro 
Grissi e homologado pelo Dr. Ricardo Vidigal Paolucci. LUCIANA APARECIDA C A FHISCH, Professor P1 a P4, lotada na 
Secretaria de Educação e Esportes, por 10 (dez) dias, a partir de  08/11/2007,  conforme atestado médico fornecido 
pela  Drª. Maria Dociléia e homologado pelo Dr. José Carlos Filho. LUCIANA A A MURTA, Professor P5, lotada na Se-
cretaria de Educação e Esportes, por 1 (um) dia, em  13/11/2007,  conforme atestado médico fornecido pelo Dr. José 
Wilson Armont e homologado pelo Dr. José Carlos Filho. MARIA JOSÉ E GONÇALVES, Professor P1 A P4, lotada na 
Secretaria de Educação e Esportes, por 2 (dois) dias, a partir de  07/11/2007,  conforme atestado médico fornecido 
pelo Dr. Eurico Machado de Souza e homologado pelo Dr. Ricardo Vidigal Paolucci. MARIA JOVELINA A S ALMEIDA, 
Técnico Educação T1 a T4, lotada na Secretaria de Educação e Esportes, por 1(um) dia, em  12/11/2007,  conforme 
atestado médico fornecido pelo Dr. Fauzi Haddad e homologado pelo Dr. José Carlos Filho. ANA PAULA A L MENESES, 
Professor II, lotada na Secretaria de Educação e Esportes, por 1(um) dia, em  16/11/2007,  conforme atestado mé-
dico fornecido pelo Dr. Aloysio Marinho de Paulo e homologado pelo Dr. Ricardo Vidigal Paolucci. ANDRÉA LÚCIA 
MARTINS, Professor P5, lotada na Secretaria de Educação e Esportes, por 1(um) dia, em  16/11/2007,  conforme 
atestado médico fornecido pelo Dr. Aloysio Marinho de Paulo e homologado pelo Dr. Ricardo Vidigal Paolucci. ARLETE 
DE C VENTURA, Professor P5, lotada na Secretaria de Educação e Esportes, por 03 (três) dias, a partir de  
07/11/2007,  conforme atestado médico fornecido pelo Dr. Aloysio Marinho de Paulo e homologado pelo Dr. José 
Carlos Filho. ANA MARIA DA SILVA, Professor P1 a P4, lotada na Secretaria de Educação e Esportes, por 01 (um) dia, 
em  09/11/2007,  conforme atestado médico fornecido pela Drª. Irinéia Amaral Coelho Andrade e homologado pelo 
Dr. Ricardo Vidigal Paolucci. ANDRÉA C N SANDY, Monitores, lotada na Secretaria de Educação e Esportes, por 02 
(dois) dias, a partir de  07/11/2007,  conforme atestado médico fornecido pelo Dr. Jesus Célio  de O Malta e homo-
logado pelo Dr. Ricardo Vidigal Paolucci. ANA PAULA DE A ARAUJO, Sec. Escolar, lotada na Secretaria de Educação e 
Esportes, por 03 (três) dias, a partir de  07/11/2007,  conforme atestado médico fornecido pelo Dr. Manoel da Silva 
Ribeiro e homologado pelo Dr. Ricardo Vidigal Paolucci. ADRIANA C S DUARTE, Professor P5, lotada na Secretaria de 
Educação e Esportes, por 01 (um) dia, em  09/11/2007,  conforme atestado médico fornecido pelo Dr. Lutero Garcia 
dos Santos e homologado pelo Dr. Ricardo Vidigal Paolucci. ADENILSON DE O DIONISIO, Servente, lotado na Secre-
taria de Educação e Esportes, por 01 (um) dia, em  22/11/2007,  conforme atestado médico fornecido pelo Dr. 
Celso José Araújo Campos e homologado pelo Dr. José Carlos Filho. CLAÚDIA A D FORTES, Professor P5, lotado na 
Secretaria de Educação e Esportes, por 04 (quatro) dias, a partir de  20/11/2007,  conforme atestado médico forne-
cido pelo Drª. Edna Helena Fortes Pinto e homologado pelo Dr. Ricardo Vidigal Paolucci. CLÁUDIA HELENA V FERREI-
RA, Professor II, lotada na Secretaria de Educação e Esportes, por 01 (um) dia, em  16/11/2007,  conforme atestado 
médico fornecido pelo Dr. Eloysio Marinho de Paulo e homologado pelo Dr. Ricardo Vidigal Paolucci. CARLOS HENRI-
QUE MENDONÇA, Professor P5, lotada na Secretaria de Educação e Esportes, por 01 (um) dia, em  12/11/2007,  
conforme atestado médico fornecido pela Drª. Tânia Maria G e homologado pelo Dr. Ricardo Vidigal Paolucci. DENISE 
APARECIDA M S CAMPOS, Professor P1 a P4, lotada na Secretaria de Educação e Esportes, por 01 (um) dia, em  
13/11/2007,  conforme atestado médico fornecido pelo Dr. Leonor de Oliveira e homologado pelo Dr. José Carlos 
Filho. DALCINÉIA DE O M FERREIRA, Professor P1 a P4, lotada na Secretaria de Educação e Esportes, por 01 (um) 
dia, em  01/11/2007,  conforme atestado médico fornecido pelo Dr. Sandro Frossard de Filippo e homologado pelo 
Dr. Ricardo Vidigal Paolucci. ELIETE LOURDES DA SILVA, Auxiliar de ensino, lotada na Secretaria de Educação e Espor-
tes, por 07 (sete) dias, a partir de  13/11/2007,  conforme atestado médico fornecido pelo Dr. Alexandre Tavares 
Cerqueira e homologado pelo Dr. Ricardo Vidigal Paolucci. EVA MARA AP FERREIRA, Servente, lotada na Secretaria de 
Educação e Esportes, por 05 (cinco) dias, a partir de  10/11/2007,  conforme atestado médico fornecido pelo Dr. 
Ricardo Vidigal Paolucci e homologado pelo Dr. José Carlos Filho. ELIANE DE P ROCHA, Professor P1 a P4, lotada na 
Secretaria de Educação e Esportes, por 01 (um) dia, em  19/11/2007,  conforme atestado médico fornecido pela Drª. 
Maria Dociléia e homologado pelo Dr. Ricardo Vidigal Paolucci. ELIANE M L DOS SANTOS, Professor P1 a P4, lotada 
na Secretaria de Educação e Esportes, por 15 (quinze) dias, a partir de  06/11/2007,  conforme atestado médico 
fornecido pelo Dr. Ricardo Vidigal Paolucci e homologado pelo Dr. José Carlos Filho. EDUARDO M MANSO, Professor 
P5, lotado na Secretaria de Educação e Esportes, por 1 (um) dia, em  19/11/2007,  conforme atestado médico for-
necido pelo Dr. Marcos Vinicius e homologado pelo Dr. José Carlos Filho. MÁRCIA HELENA CARNEIRO, servente, lota-
do na Secretaria de Educação e Esportes, por 1 (um) dia, em  09/11/2007,  conforme atestado médico fornecido 
pelo Dr. Guilherme Barroso de Carvalho e homologado pelo Dr. José Carlos Filho. MARIA M G OLIVEIRA, Tec. Educação 
T1 a T4, lotado na Secretaria de Educação e Esportes, por 2 (dois) dias, a partir de  13/11/2007,  conforme atestado 
médico fornecido pelo Dr. Luiz Chartuni Teixeira e homologado pelo Dr. José Carlos Filho. MARIA L G PINHEIRO, Tec. 
Educação T1 a T4, lotado na Secretaria de Educação e Esportes, por 1 (um) dia, em  12/11/2007,  conforme ates-
tado médico fornecido pelo Dr. João Luiz Coutinho Crespo e homologado pelo Dr. José Carlos Filho. MARIELA F DA 
SILVA, Auxiliar de ensino, lotada na Secretaria de Educação e Esportes, por 03 (três) dias, a partir de  12/11/2007,  
conforme atestado médico fornecido pelo Dr. Aloysio Marinho de Paulo e homologado pelo Dr. Ricardo Vidigal Paoluc-
ci. MARIELA F DA SILVA, Auxiliar de ensino, lotada na Secretaria de Educação e Esportes, por 10 (dez) dias, a partir 
de  20/11/2007,  conforme atestado médico fornecido pelo Dr. Fernando Maluf Wutke e homologado pelo Dr. Ricardo 
Vidigal Paolucci. MARIA SOLANGE L MAGNO, Tec. Educação T1 a T4, lotada na Secretaria de Educação e Esportes, 
por 01 (cinco) dias, em 19/11/2007,  conforme atestado médico fornecido pela Drª. Livia Cristina Costa Pinto e ho-
mologado pelo Dr. Ricardo Vidigal Paolucci. MARIA L G PINHEIRO, Tec. Educação T1 a T4, lotado na Secretaria de 
Educação e Esportes, por 1 (um) dia, em  08/11/2007,  conforme atestado médico fornecido pelo Dr. João Luiz 
Coutinho Crespo e homologado pelo Dr. José Carlos Filho. MARIA A DE M GONÇALVES, Auxiliar de ensino, lotada na 
Secretaria de Educação e Esportes, por 03 (três) dias, a partir de  12/11/2007,  conforme atestado médico fornecido 
pelo Dr. Jaci Lopes da Silva e homologado pelo Dr. Ricardo Vidigal Paolucci. MARIVANE F BERTOLIN, Professor P5, 
lotada na Secretaria de Educação e Esportes, por 1 (um) dia, a partir de  12/11/2007,  conforme atestado médico 
fornecido pelo Dr. Paulo F S B e homologado pelo Dr. Ricardo Vidigal Paolucci. MARTA ANDRADE EMÍDIO, Professor 
P5, lotada na Secretaria de Educação e Esportes, por 1 (um) dia, a partir de  09/11/2007,  conforme atestado mé-
dico fornecido pelo Dr. José Antônio Milagres e homologado pelo Dr. José Carlos Filho. MARIA A DE M GONÇALVES, 
Auxiliar de ensino, lotada na Secretaria de Educação e Esportes, por 03 (três) dias, a partir de  19/11/2007,  confor-
me atestado médico fornecido pelo Dr. José Joaquim Fortes Lima e homologado pelo Dr José Carlos Filho. MARIA 
ROMILDE D BERGAMASCHI, Professor P1 a P4, lotada na Secretaria de Educação e Esportes, por 1 (um) dia, a partir 
de  19/11/2007,  conforme atestado médico fornecido pela Drª. Heloisa Maria Quintão Lara e homologado pelo Dr. 
José Carlos Filho. NAIRA L DA COSTA, Professor I, lotada na Secretaria de Educação e Esportes, por 03 (três) dias, a 
partir de  09/11/2007,  conforme atestado médico fornecido pela Drª. Roberta Duarte e homologado pelo Dr. José 
Carlos Filho. ROSANE BATISTA, Cantineira, lotada na Secretaria de Educação e Esportes, por 08 (oito) dias, a partir 
de  07/11/2007,  conforme atestado médico fornecido pela Drª. Silvânia Aparecida Drumond e homologado pelo Dr. 
Ricardo Vidigal Paolucci. ROMILDA R C SANTOS, Professor P1 a P4, lotada na Secretaria de Educação e Esportes, por 
05 (cinco) dias, a partir de  19/11/2007,  conforme atestado médico fornecido pelo Dr. Mauro Roberto Grissi Pisso-
lati e homologado pelo Dr. Ricardo Vidigal Paolucci. RITA DE CASSIA F SOUZA, Professor P1 a P4, lotada na Secreta-
ria de Educação e Esportes, por 01 (um) dia, em  14/11/2007,  conforme atestado médico fornecido pela Drª. Laris-
sa Damasceno e homologado pelo Dr. José Carlos Filho. ROSANA M C RUFINO, Professor P1 a P4, lotada na 
Secretaria de Educação e Esportes, por 01 (um) dia, em  19/11/2007,  conforme atestado médico fornecido pelo Dr. 
Sandro Moreira Guimarães e homologado pelo Dr. José Carlos Filho. SEBASTIÃO S NASCIMENTO, zelador, lotada na 
Secretaria de Educação e Esportes, por 01 (um) dia, em  14/11/2007,  conforme atestado médico fornecido pela Drª. 
Sandra Helena da Silva e homologado pelo Dr. José Carlos Filho. 
Atos Ordinatórios nº 002/2007 - O Secretário Municipal de Administração e Recursos Humanos, em pleno exercício 
de seu cargo e no uso de suas atribuições que lhe foram conferidos pelo Decreto Municipal nº 5.725 de 20 de feve-
reiro  de 2006, e de conformidade com o disposto nos artigos 215 e seguintes da Lei 3.245/95, RESOLVE conceder 
FÉRIAS aos servidores: MARIA AUXILIADORA J J SOUZA, Auxiliar de escritório, lotada na Sec de Governo, Coord. Pol. 
Gestão Estratégica, período aquisitivo 2002/2003 a partir de 02/01/2008. MARCÍLIA C M JABRASI, Guarda Munici-
pal, lotada na Sec da Governadoria do Município, período aquisitivo 2006/2007 a partir de 02/01/2008. PAULO R 
ZANETTI, Engenheiro, lotado na Secretaria de Infra-Estrutura e Política Urbana, período aquisitivo de 2005/2006 a 
partir de 14/01/2008. PAULO DA SILVA, Pedreiro, lotado na Secretaria de Infra-Estrutura e Política Urbana, período 
aquisitivo 2006/2007 a  partir de 26/12/2007. ROSANGELA A L OLIVEIRA, Agente administrativo, lotada na Sec da 
Governadoria do Município, período aquisitivo 2006/2007 a partir de 02/01/2008. RICARDO A DRUMOND, Engenhei-
ro, lotado na Secretaria de Infra-Estrutura e Política Urbana, período aquisitivo de 2006/2007 a partir de 07/01/2008. 
WAGNER JOSE OLIVEIRA, Datilografo, lotado na Advocacia Geral do Município, período aquisitivo 2005/2006 a partir 
de 01/01/2008. AGOSTINHO C FILHO, Assessor, lotado na Secretaria de Infra-Estrutura e Política Urbana, período 
aquisitivo2005/2006 a partir de 02/01/2008. GENAIR VITOR REZENDE, Trabalhador braçal, lotado na Secretaria de 
Infra-Estrutura e Política Urbana, período aquisitivo 2006/2007 a partir de 03/01/2008. CLAUDINEY MARTINS, Traba-
lhador braçal, lotado na Secretaria de Infra-Estrutura e Política Urbana, período aquisitivo 2006/2007 a partir de 
03/12/2007 ROSANIA DA FONSECA, Agente administrativo, lotada na Secretaria Municipal de Adm. Recursos Huma-
nos, período aquisitivo 2005/2006 a partir de 15/01/2008. MARCIA APARECIDA SILVA, Monitora, lotada na Secreta-
ria Mun. de Desenvolvimento Social, período aquisitivo2006/2007 a partir de 02/01/2008. MARCELO COURA PAIVA, 
Guarda municipal, lotado na Sec da Governadoria do Município, período aquisitivo 2006/2007 a partir de 01/01/2008. 
LUIS ALVES SILVA, Guarda municipal, lotado na Sec da Governadoria do Município, período aquisitivo 2006/2007 a 
partir de 03/01/2008. HELBER GARCIA COSTA, Guarda Municipal, lotado na Sec da Governadoria do Município, perí-
odo aquisitivo  2006/2007 a partir de 02/01/2008. HELDER JOSE T SILVA, Guarda Municipal, lotado na  Sec da 
Governadoria do Município, período aquisitivo  2006/2007 a partir de 03/01/2008. CARLOS FERREIRA DIAS, Guarda 
Municipal, lotado na  Sec da Governadoria do Município, período aquisitivo  2006/2007 a partir de 01/01/2008. 
DILCÉIA MARIA S COELHO, Chefe de setor, lotada na Secretaria Mun. de Desenvolvimento Social, período aquisitivo 
2005/2006 a partir de 17/12/2007. ALVARO E F KELMER, Oficial de Administração, lotado na Secretaria de Planej., 
Orçamento e Finanças, período aquisitivo 2006/2007 a partir de 07/01/2008. AMANDA APARECIDA TOSTES, Sub 
chefe, lotada na Advocacia Geral do Município, período aquisitivo  2006/2007  a partir de 13/12/2007. ALEXANDRE 
A BARROS, Guarda Municipal, lotado na Sec da Governadoria do Município, período aquisitivo 2006/2007 a partir de 
01/01/2008. ADRIANA R COSTA MELO, Oficial de Administração, lotada na Sec da Governadoria do Município, perío-
do aquisitivo 2006/2007 a partir de 26/12/2007. ANTONIO C CIMINO, Guarda Municipal,  lotado na Sec da Governa-
doria do Município, período aquisitivo 2006/2007 a partir de 02/01/2008. ALESSANDRO K C ALMEIDA, Chefe de 

n DESPEDIDA - Admiradores lamentam a perda do grande líder político barbacenense

Tristeza e desolação no adeus a Zé Bodeco
Foi com muita tristeza que parentes, amigos e 

admiradores do ex-deputado José Bonifácio 
Tamm de Andrada foram ao Solar da família 

para se despedir do líder político. Veja, abaixo, o 
que algumas lideranças representativas disseram à 
reportagem do “Jornal Barbacena” neste momento 
de dor. 

Bonifácio Andrada, deputado federal, reitor da 
Unipac e irmão de José Bonifácio

“O sentimento da família é de muita emoção, 
tristeza e lamentos pela perda de um irmão 
muito querido, de um tio, de um pai, de um filho 
que foi sempre exemplar nas suas atividades e na 
sua solidariedade com os seus. Zé Bodeco marcou 
a vida barbacenense com suas qualidades de 
homem muito bom, comunicativo e dedicado à 
solução dos problemas do povo. Sua memória vai 
perdurar por muitos e muitos anos, como uma 
liderança de nossa terra que honrou as nossas 
melhores tradições.”

Danilo de Castro, secretário de 
Estado de Governo de Minas Gerais

“Barbacena está enlutada pela 
perda deste grande líder político. 
A cidade perdeu um grande filho, 
que pertencia ao clã de uma das 
famílias mais tradicionais de 
Minas e de todo o Brasil.”

Alberto Pinto Coelho, presidente da Assembléia 
Legislativa de Minas Gerais

“Zé Bodeco marcou presença muito forte nos seis 
mandatos na Assembléia de Minas, sempre com 
uma visão altruísta e um espírito elevado.”

eduardo Azeredo, ex-governador e 
senador

“Ele sempre foi uma pessoa 
muito alegre e agradável e 
sempre senti o seu alto interesse 
público em torno das questões de 
Barbacena.”

zezé Perrela, deputado estadual

“Zé Bodeco tinha uma paixão muito grande por 
Barbacena e por Minas Gerais e deixou um legado 
de ética, de fraternidade, um trabalho político 
importante, que engrandece a família Andrada.”

João Navarro, ex-deputado estadual

“Minas e Barbacena perderam um grande homem 
público.  Trabalhamos juntos e sempre nos demos 
bem, apesar das diferenças partidárias. Zé 
Bodeco vai fazer muita falta à Assembléia.” 

Francelino Pereira, ex-governador de Minas, 
ex-senador e ex-deputado federal

“O Brasil e Minas perdem um cidadão da maior 
importância e de grande tradição política. 
Jose Bonifácio era um parlamentar devotado e 
inteligente e grande representante da família 
Andrada na vida política e lutas partidárias.”

Carlos eloy, ex-deputado estadual, ex-deputado 
federal e ex-presidente da Cemig

“José Bonifácio foi um excelente parlamentar, 
bom articulador político e homem que sempre 
defendeu com amor e empenho os interesses de 
seus eleitores, sobretudo de Barbacena.”

emílio Gallo, ex-deputado estadual e federal e ex-
líder do governo Francelino Pereira

“José Bonifácio foi um grande parlamentar. Sua 
morte é lamentada por toda Minas Gerais.”

João Marques de Vasconcelos, ex-vice-governador 
de Minas e ex-deputado estadual

“José Bonifácio sempre foi muito atuante, 
interessado e definido nas suas posições, que 
defendia com muita firmeza.”

Paulino Cícero de Vasconcelos, ex-ministro de 
Minas e Energia, ex-deputado federal e estadual

“José Bonifácio foi modelo de deputado dedicado 
e exerceu uma das mais sólidas lideranças no 
sistema político do Campo das Vertentes.”

Paulo Ferraz, ex-deputado estadual

“Perde o país e principalmente Minas Gerais um 
dos Andrada mais brilhantes, como todos os são.”

Sylo Costa, ex-deputado estadual e ex-conselheiro 
do Tribunal de Contas do Estado

“Zé Bodeco sempre foi uma pessoa alegre, aberta 
e diferente. Ele nasceu para fazer política.”

elmo Braz, presidente do Tribunal de Contas do 
Estado e ex-deputado estadual.

“O Zé Bodeco era uma liderança rara na 
Assembléia. Era um conselheiro em todos os 
sentidos, uma inteligência rara e cultivava a 
amizade de todos.”

renato José laguardia Oliveira, 
presidente do Sindicato Rural 
de Barbacena e vice-presidente 
da Federação da Agricultura e 
Pecuária de MG

“Zé Bodeco foi um grande 
defensor da classe ruralista e 

sabia das dificuldades que os produtores sempre 
enfrentaram. Era um homem muito atuante. Para 
a classe rural e para toda a região, sua morte 
representa uma grande perda.”

Ivan rodrigues, empresário e conselheiro nacional 
do Senac

“Era um grande líder popular e muito querido 
pelos mais humildes. A cidade perdeu um 
representante digno, trabalhador e respeitado.”

Sebastião rodrigues Monteiro, prefeito de 
Ibertioga e presidente da AMMA

“José Bonifácio foi um legítimo representante de 
nosso povo. Minas perdeu uma figura ilustre, um 
político respeitado e querido.”

Mário raimundo de Melo, 
superintendente Regional de 
Ensino

“José Bonifácio foi um homem 
que viveu para servir e fazer o 
bem. Barbacena está de luto.”

Tenente Coronel José eduardo da Silva, 
comandante do 9º Batalhão da Polícia Militar

“Lastimamos muito a perda desta grande 
liderança. Barbacena está de luto e perde um 
filho ilustre, defensor das causas da terra.”

Felipe Alvim, gerente do Sebrae/Barbacena

“Zé Bodeco sempre trabalhou pelo 
desenvolvimento de Barbacena e de Minas. Era 
um homem que estava com o coração sempre 
aberto, pronto para servir.”

Maria Isar Tamm Bias Fortes, diretora da Rádio 
Barbacena AM

“Zé Bodeco era uma pessoa simpática, agradável 
e sempre cumpriu suas obrigações.”

José eugênio Dutra Câmara, 
ex-prefeito de Barbacena

“Zé Bodeco foi uma figura 
exponencial na política de 
Barbacena. Era um grande amigo 
e tinha uma invejável facilidade 
de liderança, tanto na política 

como no esporte. É uma perda irreparável.”

Danuza Bias Fortes, presidente da Casemg

“Barbacena perde um grande líder. José 
Bonifácio era um homem que sabia conviver com 
as diferenças e com as várias posições políticas 
de forma harmoniosa e conciliadora.”

Marta Imbroinise da Fonseca, presidente da 
Associação Médica de Barbacena

“Barbacena perde um líder político de expressão, 
um benemérito do município.”

Dirceu rocha Pereira, governador distrital do 
Rotary Internacional

“José Bonifácio deixa um exemplo de ética, 
dedicação à causa pública e a tradicional 
capacidade de bom relacionamento.” 

Antônio Pinheiro da Cunha, presidente da UCB

“Zé Bodeco era um homem do povo, respeitado e 
querido em todo o meio comunitário. Barbacena 
perde um político sério, honesto e muito 
estimado.”

lauro ramalho, presidente do Lions Clube de 
Barbacena

“José Bonifácio foi um homem honrado, uma 
liderança expressiva, um político brilhante.”

Gil horta Barbosa, presidente do Sindicato do 
Comércio Varejista de Barbacena

“Ele foi um grande líder e trouxe inúmeros 
benefícios para Barbacena e região. Nosso 
sindicato, em nome dos mais de 3 mil 
empresários, lamenta a morte de José 
Bonifácio.”

Nilton Costa Filho, presidente do Villa do Carmo 
Esporte Clube

“Zé Bodeco foi um grande líder e tinha um 
carinho especial pelo esporte. O Villa está de 
luto, cheio de saudades.”

Cônego Antônio eustáquio Barbosa, catedrático 
do cabido da Arquidiocese de Mariana e pároco da 
paróquia de São José Operário

“José Bonifácio foi um parlamentar atuante, um 
cidadão de fé, um homem cristão, um católico 
que sempre pautou sua vida na religiosidade 
fecunda e na devoção fervorosa a São José.”
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serviço, lotado na Sec de Governo, Coord. Pol. Gestão Estratégica, período aquisitivo 2006/2007 a partir de 
05/01/2008. ALVIM G VALÉRIO, Chefe de setor, lotado na Secretaria Mun.de Desenvolvimento Social, período aqui-
sitivo 2006/2007 a partir de 20/12/2007. EDSON JOSE R MOURA, Escriturário, lotado na Secretaria de Infra-Estru-
tura e Política Urbana, período aquisitivo 2006/2007 a partir de 17/12/2007. CAETANO T CARVALHO, Engenheiro 
Agrônomo, lotado na Sec Mun de Agricultura,Pecuária e Abastecimento, período aquisitivo 2005/2006 a partir de 
02/01/2008. CARMEM SANTINHA M FERREIRA, Servente, lotada na Sec de Governo, Coord. Pol. Gestão Estratégica, 
período aquisitivo 2005/2006 a partir de 02/01/2008. JOSE DA C AP SILVA, Trabalhador braçal, lotado na Sec Mun 
de Agricultura,Pecuária e Abastecimento, período aquisitivo de 2006/2007 a partir de 03/12/2007. MÁRCIO CLEBER 
S COSTA, Coordenador de divisão, lotado na Sec de Governo, Coord. Pol. Gestão Estratégica, período aquisitivo 
2006/2007 a partir de 07/01/2008. SANDRA REGINA ANDRADE, Chefe de Jornalismo, lotada na Sec de Governo, 
Coord. Pol. Gestão Estratégica, período aquisitivo 2006/2007 a partir de 03/12/2007. CARLOS FERNANDES, Traba-
lhador braçal, lotado na Secretaria de Infra-Estrutura e Política Urbana, período aquisitivo 2004/2005 a partir de 
07/01/2008. LUIZ ANTONIO PAULA, Borracheiro, lotado na Secretaria de Infra-Estrutura e Política Urbana, período 
aquisitivo 2006/2007 a partir de 07/01/2008. MARIA NAZARE AZI C CARVALHO, Oficial Administrativo, Secretaria de 
Planej., Orçamento e Finanças, período aquisitivo 2006/2007 a partir de 07/01/2008. MARIA JANUARIA A C PINHEI-
RO, Monitores, lotada na Secretaria Mun. de Desenvolvimento Social, período aquisitivo 2006/2007, a partir de 
03/01/2008. NEIDE MARIA NASCIMENTO, Professor P1 a P4,lotada na Secretaria Municipal de Adm. Recursos Hu-
manos, período aquisitivo 2006/2007 a partir de 10/01/2008. ROSILENE R C BARBOSA, Aux serv. gerais, lotada na  
Sec da Governadoria do Município, período aquisitivo 2005/2006 a partir de 07/01/2008. VICENTE A FURTADO, 
Trabalhador Braçal, lotado na Secretaria de Infra-Estrutura e Política Urbana, período aquisitivo 2006/2007 a partir de 
07/01/2008. ANA RITA R AMARAL, Monitores, lotada na Secretaria Mun. de Desenvolvimento Social, período aquisi-
tivo 2006/2007 a partir de 02/01/2008. ANTONIO D C FILHO, Oficial de administração, lotado na Secretaria de Infra-
Estrutura e Política Urbana, período aquisitivo 2006/2007 a partir de 02/01/2008. CLAUDIO R LOPES, Coord divisão, 
lotado na Secretaria de Infra-Estrutura e Política Urbana, período aquisitivo 2005/2006 a partir de 20/12/2007. 
DARCILEY N P ALMEIDA, Oficial de administração, lotada na Sec da Governadoria do Município, período aquisitivo 
2006/2007 a partir de 02/01/2008. ELITON DIAS SOARES, Pedreiro, lotado na Secretaria Mun. de Desenvolvimento 
Social, período aquisitivo 2006/2007, a partir de 02/01/2008. GERALDO B DOS SANTOS, Atend administrativo, lota-
do na Secretaria de Planej., Orçamento e Finanças, período aquisitivo 2005/2006 a partir de 02/01/2008. HELVECIO 
L SOUZA, Fiscal de obras, lotado na Secretaria de Infra-Estrutura e Política Urbana, período aquisitivo 2004/2005 a 
partir de 02/01/2008. INACIA R DUTRA SILVA, Cantineira, lotada na Secretaria Mun. de Desenvolvimento Social, 
período aquisitivo 2005/2006 a partir de 02/01/2008. JOSE NAVES MOREIRA, Encarregado,  lotado na Secretaria de 
Infra-Estrutura e Política Urbana, período aquisitivo 2005/2006 a partir de 17/12/2007. JOAO BATISTA E SANTO, Op 
de máquinas, lotada na Secretaria de Infra-Estrutura e Política Urbana período aquisitivo 2006/2007 a partir de 
17/12/2007. JOSE BASILIO COELHO, Mestre de obras, lotado na Secretaria de Infra-Estrutura e Política Urbana, pe-
ríodo aquisitivo 2006/2007 a partir de 02/01/2008. JOSE FRANCISCO LOSCHI,  Pedreiro, lotado na Secretaria de 
Infra-Estrutura e Política Urbana período aquisitivo 2006/2007 a partir de 07/01/2008. JOSE LUIZ R FEYO, Secretário, 
lotado na Secretaria de Infra-Estrutura e Política Urbana período aquisitivo 2005/2006 a partir de 21/12/2007. EU-
RIPEDES JOSE LUCAS, Guarda Municipal,  lotado na Sec da Governadoria do Município, período aquisitivo 2005/2006 
a partir de 02/01/2008. LUCIMAR P SILVA, Professor P1 a P4, lotada na Secretaria Municipal de Educação e Esportes, 
período aquisitivo 2006/2007 a partir de 02/01/2008. ISADORA SABINO DE FREITAS, Chefe de Serviços, lotada na 
Sec de Governo, Coord. Pol. Gestão Estratégica, período aquisitivo 2006/2007 a partir de 28/11/2007. 

Autorizo na forma da lei
José Augusto de Oliveira Penna Naves

Secretário Municipal de Governo, Coordenação Política e Gestão Estratégica
......................................................................................................................................................................

ADVOCACIA GERAL DO MUNICÍPIO
Advogada-Geral: Geisa Rosignoli Neiva

Resumo de Contratos

Quinto Termo Aditivo ao Contrato Locação Veículo nº 234/05 – Fica prorrogado a vigência do contrato originário até 
10 de novembro de 2008. Data da assinatura: 09 de novembro de 2007.
Quinto Termo Aditivo ao Contrato Empreitada nº 092/06 – Fica alterada a Planilha de Orçamento integrante do 
Contrato original a partir desta data. Data da assinatura: 18 de dezembro de 2007.
Terceiro Termo Aditivo ao Contrato de Locação de Veículo nº 119/05 – Fica prorrogada a vigência do Contrato, prevista 
no item 6.1 da Cláusula Sexta do contrato original, até 31/12/2008. Data da Assinatura: 19 de dezembro de 2007.
Terceira Termo Aditivo ao Contrato de Locação de Veículo nº 118/05 – Fica prorrogada a vigência do Contrato, prevista 
no item 6.1 da Cláusula Sexta do contrato original, até 31/12/2008. Data da Assinatura: 19 de dezembro de 2007.
Contrato de Aquisição e Prestação de Assistência Técnica nº 109/07 – Contratante: Município de Barbacena. Con-
tratado: R.E.F. Serviços de Informática Ltda. Objeto: O objeto do presente é o fornecimento pela contratada do equi-
pamento de informática, conforme Edital de Pregão Eletrônico nº 034/07 – Processo nº 211/07. Valor: R$129,00 
Prazo: 31/12/2007. Data Assinatura: 20/12/2007.

Autorizo na forma da lei
José Augusto de Oliveira Penna Naves

Secretário Municipal de Governo, Coordenação Política e Gestão Estratégica
......................................................................................................................................................................

SECRETARIA MUNICIPAL DE 
DESENVOLVIMENTO SOCIAL

Secretário: Guaraci Gonçalves

Conselho Municipal de Segurança Alimentar e Nutricional

Resolução nº. 006 - A Plenária do Conselho Municipal de Segurança Alimentar e Nutricional de Barbacena,  em sua 
6ª Reunião Ordinária realizada no dia 10 de Janeiro de 2008, no uso de suas competências regimentais e atribuições 
conferidas pela Lei Estadual 15.982 de 2006 e pela Lei Municipal 3.796 de 2004 alterada pela Lei Municipal 4.020 
de 2007, através dos Conselheiros designados na Portaria 11.431 de 17 de janeiro de 2007. Resolve. Art 1º - De-
signar o Conselheiro Benevenuto Damião Machado, como Ouvidor do Conselho Municipal de Segurança Alimentar e 
Nutricional de Barbacena, conforme Seção IV – Artigos 39 ao 44 do Regimento Interno do COMSEA. Art 2º - Designar 
os Conselheiros Mauricio Cantaruti, Levi Grossi e Renato José Laguardia de Oliveira, para compor a Comissão de 
Ética do Conselho Municipal de Segurança Alimentar e Nutricional de Barbacena, conforme Seção V – Artigos 45 
ao 51 do Regimento Interno do COMSEA. Art 3º - Designar os Conselheiros Tadeu José Gomes, Cristiane Moura 
de Carvalho e Maria América de Castro para compor a Comissão de Preparação da Assembléia Geral do COMSEA, 
concomitantemente com a Conferencia Municipal de Segurança Alimentar e Nutricional e, eleição do Conselho Fiscal 
do COMSEA, a se realizar na Segunda Quinzena do mês de abril/2008, conforme Capitulo IV – Artigo 5º ao 8º da Lei 
3796/04 alterada pela Lei 4.020/07. Art 4º - Esta Resolução entra em vigor na data de sua publicação. Barbacena, 
10 de Janeiro de 2008. Tadeu José Gomes - Presidente do Conselho Municipal de Segurança Alimentar e Nutricional. 
Professor Guaraci Gonçalves - Secretário Municipal de Desenvolvimento Social e Gestor do Fundo Municipal de 
Segurança Alimentar e Nutricional

Autorizo na forma da lei
José Augusto de Oliveira Penna Naves

Secretário Municipal de Governo, Coordenação Política e Gestão Estratégica

PODER LEGISLATIVO
CÂMARA MUNICIPAL DE BARBACENA

Presidente: José Higino Ferreira

Resumo Ata 011/07 - 01ª-Sessão Ordinária- 15/01 /2007- Primeiro Período -Terceiro  Ano da  Legislatura Presidente 
: Vereador José Higino Ferreira Secretário: Vereador João Bosco de Abreu Vereadores presentes:  conforme registro 
em livro próprio. Aberta a sessão às dezenove horas e vinte e nove minutos . O Presidente ressaltou a presença da 
Senhora  Irene Kilson, suplente do Ex-vereador João Filardi, e solicitou ao Vereador Pastor  Johnson que a conduzisse 
até à Mesa para  tomar posse;. Após o juramento o Presidente declarou empossada a Vereadora Irene e solicitou a 
mesma que assinasse o livro .  Em seguida a Vereadora, da tribuna,  fez o  seu discurso  de posse disse. O verea-
dores Amarílio,  Pedro do Vale,  João da Semente e  Tião Batateiro  usaram da palavra para desejar  boas vindas à 
Vereadora Irene. O Presidente  pediu à  Senhora  Vera Cabral que entregasse um buquê de flores à Vereadora Irene.   
Não havendo  quem mais quisesse se manifestar o Presidente desejou bom carnaval a todos e declarou  encerrada 
a sessão às vinte horas e  vinte e sete minutos   minutos.  Eu Horácio Antonio Amorim Barbosa, redator de atas 
em exercício, lavro a presente que será assinada pelo Presidente e pelo Secretário. Vereador José Higino Ferreira 
Presidente Vereador João Bosco de Abreu Secretário

Resumo Ata 013/07 - 002ª-Sessão ordinária-27 /02  /2007  - Primeiro Período -Terceiro  Ano da  Legislatura Pre-
sidente : Vereador José Higino Ferreira Secretário: Vereador João Bosco de Abreu Vereadores presentes:  conforme 
registro em livro próprio. 1- PRIMEIRA PARTE – EXPEDIENTE HORÁRIO: 19:29 h I – Leitura da ata : atas nº. 117/04 
;091/06; 099/06 ;01/06;108/06 e 010/07 – aprovadas. II – Leitura de Correspondências e Comunicações:   Con-
gresso Nacional – Comissão Mista de Planos, Orçamentos Públicos e Fiscalização – informando sobre   recursos do 
orçamento da União destinado aos municípios em 2006;  Ofício 032/07 – Gabinete do Prefeito – indicando o nome 
do Vereador Amarílio como Líder do Governo; Ministério da Saúde FNS – informando liberação de recursos  para  a 
Prefeitura de Barbacena; Ministério da Educação –  comuncando celebração de convênio nº098; Ofício 069/07 
– Vereador Amarílio – indicando o seu nome para compor as Comissões:  Constituição Legislação e  Justiça; Saúde; 
Esporte,  Lazer e Promoção Social. Ofício nº015/07 – Gabinete do Prefeito - agradecendo a sugestão para formação  
comissão de emergência durante o período crítico de chuvas; Prestação de Contas:  Associação Promoção e Vida;  
Fundo Municipal da Criança e do Adolescente; Instituto Padre Mestre Correia; Associação Barbacenense de Ação 
contra a AIDS; Confraria das Mães Cristãs; Casa do Velho Amigo; Coral Araújo;  Sociedade de São Vicente de Paula. 
III - Apresentação de Proposições: Vereador Amarílio : Indicação  sugerindo ao Prefeito que o IPTU seja divididos em 
8 ou 12 prestações; Voto de Louvor ao Hospital Ibiapaba pelos 40 anos de serviços prestados à Barbacena; Voto de 
congratulações com o Presidente da Câmara de Belo Horizonte, Totó Teixeira, por ter recebido a comissão nomeada 
pelo Presidente;Vereadora Irene Kilson: Indicação 007/2007 – solicitando que no dia 08/03, dia Internacional da 
Mulher, fosse trazida à Câmara, por cada vereador, uma representante de sua comunidade a fim de receber uma 
moção e também chamar a atenção para os direitos e cidadania da mulher; Vereador Pedro do Vale : Ofício indican-
do  o seu nome para fazer parte das seguintes comissões: Constituição, Legislação e Justiça; Estudos Municipais, 
Finanças; Meio Ambiente; Redação; Direitos Humanos e Segurança Pública;   Vereador João Bosco – indicação de 
seu nome para fazer parte das seguintes Comissões da Câmara: Constituição, Legislação e Justiça; Desenvolvimento 
Urbano; Finanças, Agricultura; Viação e Obras Públicas; Indústria e Comércio; Defesa do Consumidor e Redação Final. 
DISCUSSÃO E VOTAÇÃO Ofício GPB nº 241/06 – Indicação de 02(dois) vereadores titulares e 02(dois) vereadores 
suplentes, para composição do Conselho de Administração do Departamento Municipal de Meio Ambiente e Sanea-
mento – DEMASA. Foram aprovados pelo plenário as indicações dos vereadores :Pedro do Vale  e Flávio Maluf para 
titulares e Jair Barraca e João da Semente. - Ofício nº 008/07 – Secretaria de Desenvolvimento Social – Indicação de 
02(dois) vereadores para composição do Conselho Municipal de Segurança Alimentar – COMSEA. Foram indicados os 
Vereadores João Bosco e Irene Kilson.  SEGUNDA PARTE – ORDEM DO DIAHORÁRIO 20:30 h. Discussão e votação de 
projetos a) REGIME DE URGÊNCIA – URGENTÍSSIMA – PRIMEIRA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 1) Projeto de Lei  nº 103/06 
–  Altera a Lei Municipal nº 3796, de 2004 e dá outras providências- Autoria do Executivo –. O Vereador Amarílio soli-
citou que o Secretário realizasse a leitura do  projeto.. Vistas ao Vereador Pedro do Vale.  b)  SEGUNDA DISCUSSÃO E 
VOTAÇÃO -  PROJETO LEI  1) Projeto Lei nº 002/07 – Denomina Rua Rubens Metello – Autoria Executivo. Aprovado.  c)  
PRIMEIRA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO – PROJETO LEI  1) Projeto de Lei  nº 001/06 –  Altera dispositivos e parágrafo da 
Lei 3814, de 08 de julho de 2004 e dá outras providências – Autoria do Vereador  José Higino Ferreira. O autor disse:
que a matéria   extinguia o pagamento do período extraordinário da Câmara Municipal ;  solicitou ao Secretário que 
efetuasse a leitura do projeto. O Vereador Tião disse: que estava surpreso por ver um projeto dessa natureza voltar à 
Casa porque recebeu as extras no meio do ano sem  agredir a Lei Orgânica do Município que  está  em acordo com 
o Estado e o Congresso Nacional. O Vereador João da Semente disse: que conversou com o Vereador Amarílio; que 
gostaria de receber R$10,00 a menos, mas nunca R$10,00 a mais porque a cobrança era grande;  que sempre diz 
ao  o povo que ele  paga para ser Vereador; disse que  colocou mais de quinhentos caminhões de cascalhos nas 
estradas e por esse serviço pagou com o dinheiro de seu bolso; que  sempre conta com o extra para ajudar mais 
pessoas. o Vereador Pedro do Vale  parabenizou ao Vereador Tião pelo discurso e disse: que os vereadores têm de 
trabalhar arduamente; que o o povo de Barbacena ainda não enxergou quem está na Câmara para trabalhar e quem 
está para fazer politicagem. . O Vereador Amarílio disse que  pediu ao Presidente que não pagasse o dinheiro extra 
porque era um dinheiro do povo; que  o país vivia uma democracia e  uma norma constitucional anula todas as outras 
normas;  que pagou os extras em 2005 e 2006 porque não existia a emenda constitucional nº50; que após esta  a 
parcela extra foi proibida e não poderiam receber mais os  extras;  que a Assembléia Legislativa aprovou a emenda 
nº074/06, que, da mesma forma, proibia os extras.. O Presidente disse: que não poderia usar a tribuna para fazer 
discursos, mas poderia prestar esclarecimentos;  que o Congresso Nacional, ao regulamentar a questão dos extras o 
fez  em nível nacional, tanto que foi necessário a Assembléia de Minas Gerais criar uma emenda.  O Vereador João da 
Semente disse:  que o Vereador Amarílio deveria tirar as dúvidas que por ventura surgissem. O Vereador Pedro do Vale 
disse: que   a disputa eleitoral é fora da Câmara; que a vida do Vereador Amarílio é transparente; que todo vereador 
tem a obrigação de ser honesto porque representa o povo sofrido. Não havendo mais nada a tratar e nem quem mais 

quisesse se manifestar foi encerrada a sessão às vinte e duas horas. Eu Horácio Antonio Amorim Barbosa, redator de 
atas em exercício, lavro a presente que será assinada pelo Presidente e pelo Secretário. Vereador José Higino Ferreira 
Presidente Vereador João Bosco de Abreu Secretário

Resumo Ata 035/07 - 22ª-Sessão Ordinária - 10/05/2007 - Primeiro  Período  -Terceiro  Ano da  Legislatura Presi-
dente : Vereador José Higino Ferreira Secretário: Vereador João Bosco de Abreu Vereadores presentes:  conforme 
registro em livro próprio. 1- PRIMEIRA PARTE – EXPEDIENTE  - HORÁRIO:  19:26 h I – Leitura da ata :  atas  nº 073/06 
e 034/07.  Aprovadas II – Leitura de Correspondências e Comunicações: Prestação de Contas – Obras Passionistas 
São Paulo da Cruz . O Presidente disse que  fez um ofício solicitando ao prefeito a construção de  abrigo; que  o Se-
cretário daria conhecimento da resposta do Executivo. O secretário efetuou a leitura do ofício 014/07, da Secretaria 
do Governo  onde informava que  toda a área central deveria ser reestruturada para  a circulação de veículos e para  
locais de ponto de ônibus; que   estavam sendo definidos os novos itinerários do transporte coletivo e respectivos 
pontos de embarque e desembarque para que sejam construídos  abrigos;  sobre a instalação de faixa de pedestre 
informou que  os materiais para execução encontravam-se em fase de licitação. 2- SEGUNDA PARTE – ORDEM DO 
DIA HORÁRIO: 19:40 h. Discussão e Votação de Projetos O Presidente comunicou que não havia oradores inscritos 
e, portanto, a reunião seria prorrogada até o esgotamento da pauta. a) REGIME DE URGÊNCIA – URGENTÍSSIMA – SE-
GUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 1) Projeto de Lei nº 027/07 – Abre Crédito Especial no Orçamento do Departamento 
Municipal de Saúde Pública Dr. Antônio Benedito de Araújo e dá outras providências –Autoria do  Executivo . Aprova-
do.  b) REGIME DE URGÊNCIA – URGENTÍSSIMA – PRIMEIRA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 1) Projeto de  Lei  nº 018/07 
–  Altera a redação do caput do art. 5º da Lei Municipal nº. 4.006, de 2007 – Autoria Executivo – Aprovado. c)  RE-
DAÇÃO FINAL – PROJETO LEI 1) Projeto de  Lei nº 006/07 – Reconhece como de utilidade pública o Conselho Comu-
nitário de Segurança  Pública do Setor  03 – CONSEP 03 e dá outras providências – Autoria da  Mesa da Câmara. 
Aprovado. 2) Projeto de Lei  nº 011/07 –  Regulamenta a concessão de homenagens prestadas pela Câmara Munici-
pal – Autoria Mesa da Câmara. Aprovado. 3) Projeto de Lei nº 007/07 – Institui na Câmara Municipal de Barbacena 
Sessão Solene como marco comemorativo do dia 08 de março – Dia Internacional da Mulher e dá outras providências 
– Autoria  da Vereadora  Irene Kilson. Aprovado. 4) Projeto de  Lei nº 020/07 – Reconhece como de utilidade pública 
a Organização do Movimento Pró-Moradia de Barbacena  e dá outras providências – Autoria  do Vereador   Johnson 
Marçal. O Vereador Amarílio solicitou a retirada do projeto de pauta devido à ausência do autor. O Presidente deferiu 
a solicitação. d)  REDAÇÃO FINAL – PROJETO  RESOLUÇÃO 1) Projeto Resolução  nº 008/07 – Altera e revoga dispo-
sitivos da Resolução nº 266, de primeiro de janeiro de 1995 ( Regimento Interno) e dá outras providências – Autoria 
dos Vereadores Jair da Fonseca e Flávio Barbosa. Aprovado. O Presidente disse que os Vereadores João Bosco e 
Flávio  Maluf solicitaram que  Projeto Lei nº 027/07 – Abre Crédito Especial no Orçamento do Departamento Munici-
pal de Saúde Pública Dr. Antônio Benedito de Araújo e dá outras providências – Autoria  Executivo –fosse votado em 
redação final. Após aprovada a solicitação o projeto foi anunciado em redação final. Aprovado. e)  SEGUNDA DISCUS-
SÃO E VOTA ÇÃO – PROJETO LEI 1) Projeto de  Lei nº 005/07 – Reconhece como de utilidade pública o Grêmio Car-
navalesco Cenário da Alegria da cidade de Barbacena e dá outras providências –  Autoria do Vereador  Amarílio An-
drade. Aprovado. f) SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO – PROJETO  DE EMENDA CONSTITUCIONAL 1) Projeto de 
Emenda Constitucional nº 004/01 – Suprime inciso dos artigos 29 e 93 da Constituição do  Município de Barbacena 
e dá outras providências – Autoria vários Vereadores. Vistas ao Vereador Flávio Maluf. g)  PRIMEIRA DISCUSSÃO E 
VOTAÇÃO – PROJETO DE LEI 1) Projeto de Lei  nº 017/07 –  Denomina Rua Mariano da Silva Lima – Autoria do Exe-
cutivo. Aprovado. 2) Projeto de  Lei  nº 013/07 –  Denomina Rua José Quintino da Costa Filho – Autoria Executivo.  
Vistas ao Vereador Pedro Vale. 3) Projeto de  Lei  nº 022/07 –  Denomina Rua Alcir Guimarães – Autoria Executivo. 
Vistas ao Vereador Tião Batateiro. 4) Projeto de  Lei  nº 026/07 –  Denomina Rua José Antônio Franco – Autoria 
Executivo. Vistas ao Vereador João Evandro. 5) Projeto de Lei nº 033/07 – Altera o art. 3º da lei Municipal nº. 4.022 
de 02.05.07 e dá outras providências – Autoria da  Mesa da Câmara. Vistas ao Vereador Amarílio. 6) Projeto de  Lei 
nº 025/07 – Dispõe sobre desconto de cinqüenta por cento aos doadores de sangue em todos os pontos turísticos, 
lazer, esportivo e cultural dos quais o poder público municipal tenha participação, ou seja, mantidos por ele – Autoria 
do  Vereador  Sebastião Alvim da Silva Vistas ao Vereador Tião Batateiro. 7) Projeto de  Lei nº 028/07 –  Dispõe sobre 
as diretrizes para elaboração da Lei Orçamentária de 2008 e dá outras providências – Autoria do Executivo. Vistas ao 
Vereador Pedro do Vale.  8) Projeto de  Lei nº 029/07 –  Altera a Lei Municipal nº 3898 de 17 de novembro de 2005, 
que dispõe sobre o Plano Plurianual para o período de 2006 a 2009 – Autoria Executivo. Vistas ao Vereador Pedro do 
Vale. O Vereador Pedro disse que foi relator do projeto 029 e retiraria vistas pois  já o havia analisado . O Presidente 
informou que manteria a vista ao Vereador Pedro; que  colocaria em votação novamente no final da pauta. h)  PRI-
MEIRA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO – PROJETO DE RESOLUÇÃO 1) Projeto Resolução  nº 001/06 – Modifica disposições 
do Regimento Interno e dá outras providências – Autoria Vereador  José Higino Ferreira. Rejeitado 2) Projeto Resolu-
ção  nº 009/07 – Autoriza a inutilização de jornais do órgão oficial Minas Gerais, mobiliários sucateados e dá outras 
providências – Autoria da Mesa da Câmara. O Presidente suspendeu a tramitação do projeto porque a chefe da biblio-
teca pública ainda não havia se manifestado sobre a doação. O Vereador João Bosco sugeriu que o projeto fosse 
sobrestado. O Presidente colocou em votação a sugestão do Vereador João Bosco. Aprovada a sugestão. Sobrestada 
por quinze dias a tramitação do projeto. 3) Projeto Resolução  nº 001/07 – Dá nova redação ao parágrafo único do 
art. 24 do Regimento Interno e dá outras providências – Autoria Mesa da Câmara. O Presidente efetuou a leitura do 
projeto. O Vereador Amarílio disse que o Presidente conduzia a Casa com muita dignidade,  conseguido unanimidade 
em tudo que propunha; que o projeto  estava intimamente ligado à  emenda constitucional 001/07; que  existia a 
emenda do Vereador Pedro, que merecia ser analisada e  também um substitutivo por ele  apresentado tentando  dar 
legalidade a tudo; disse  achar  o projeto  interessante; sugeriu que  o projeto de resolução 001/07 e a emenda 
constitucional 001/07 fossem retiradas de pauta a fim de discutirem melhor o assunto. O Presidente disse que  o 
poder de decisão era dos vereadores;  que retiraria de pauta a resolução, mas na próxima reunião colocaria em 
pauta novamente; disse que os vereadores deveriam procurá-lo para conversar.  i)  PRIMEIRA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 
– PROJETO DE EMENDA CONSTITUCIONAL 1) Projeto de Emenda Constitucional  nº 001/07 –  Modifica o artigo 43 da 
Lei orgânica do Município Barbacena e dá outras providências – Autoria Mesa da Câmara. O Presidente disse que o 
era que o vereador pudesse ser eleito por um ano a fim de dar oportunidade a todos e rotatividade na Mesa, mas a 
Assembléia Legislativa havia desmantelado a sua idéia  criando um esquema para reconduzir o presidente, que lá 
estava, por dois anos . O Vereador Amarílio disse que  os vereadores deveriam pensar ;  que o que estava em jogo 
não era a emenda constitucional ou  o projeto de resolução  retirado da pauta, mas sim a maior imoralidade que a 
Casa pode praticar que é prorrogar mandatos;. O Vereador João Bosco disse que os vereadores são livres para votar, 
de acordo com as sua consciências; que o projeto teria  dois lados;  que o  regimento diz que as emendas são su-
pressivas, substitutivas, aditivas e modificativas; que a emenda do Vereador Amarílio era substitutiva porque alterava 
todo o texto da proposição; disse que  o artigo 179 mostra  que o substitutivo tem preferência sobre o texto original, 
ressalvado os destaques e emendas; que aprovando o substitutivo do Vereador Amarílio, considera-se rejeitado o 
texto original com os seus destaques e emendas e prejudicado os substitutivos concorrentes com seus destaques e 
subemendas;  que deveriam votar a emenda do Vereador Amarílio porque era a matéria que precisavam apreciar na 
casa; que entendia ser correto o substitutivo do Vereador Amarílio e teria o seu apoio.O Vereador Pedro disse que 
votaria a favor do projeto considerando que a sua emenda será aprovada A Vereadora Irene disse que quanto às de-
cisões de Brasília, eram errada porque o povo não aceitaria a prorrogação; disse   que a emenda do Vereador Pedro 
era perfeita porque não poderiam referendar a Mesa inteira e sim individualmente. O Vereador Amarílio disse   que 
uma das emendas, a que mais o preocupa, a do Vereador João Bosco  diz: “o mandato da Mesa será de dois anos, 
ficando os atuais mandatos prorrogados até 31 de dezembro de 2008”;  que a emenda é apenas uma maneira de 
agradar aos que desejam tudo o que aí está; que tudo é para prorrogar o mandato da Mesa; disse que nenhum 
Presidente ajudou tanto os vereadores como o Vereador José Higino, nenhum foi tão democrático; disse que a Mesa 
tem tudo para ser reeleita; que todos sabem o controle que o Prefeito tem da Casa; existe tudo para reconduzir a 
Mesa não sendo necessária uma agressão destas ao povo de Barbacena; disse que o pano de fundo é a prorrogação 
dos mandatos da Mesa;. O Presidente disse que a emenda do Vereador Pedro do Vale  é excelente pois  referendum  
é a mesma coisa que uma eleição.. O Presidente disse que considerando a questão de ordem levantada pelo Verea-
dor João Bosco com relação ao artigo 189 do regimento interno a presidência decidia por  colocar em discussão o  
substitutivo do Vereador Amarílio Augusto de Andrade. O Presidente encerrou a discussão e disse que   em razão da 
decisão dos vereadores e considerando que a emenda do Vereador Pedro do Vale ser aditiva também ao substitutivo 
ela (a emenda) será colocada em pauta de votação e julgava, se aprovado o substitutivo, as demais emendas preju-
dicadas. O Presidente colocou em votação a Emenda Constitucional de autoria do Vereador Amarílio. Aprovada por 
unanimidade. O Presidente disse na próxima reunião colocaria em votação o substitutivo do vereador Pedro do Vale 
com os destaques.  Não havendo mais nada a tratar e nem quem mais quisesse se manifestar foi encerrada a sessão 
às vinte e duas  horas e  vinte e dois  minutos. Eu Horácio Antonio Amorim Barbosa, redator de atas em exercício, 
lavro a presente que será assinada pelo Presidente e pelo Secretário. Vereador José Higino Ferreira Presidente  Vere-
ador João Bosco de Abreu Secretário

Resumo Ata 036/07 - 023ª-Sessão Ordinária - 15/05/2007 - Primeiro  Período  -Terceiro  Ano da  Legislatura Presi-
dente : Vereador José Higino Ferreira Secretário: Vereador João Bosco de Abreu Vereadores presentes:  conforme 
registro em livro próprio. 1- PRIMEIRA PARTE – EXPEDIENTE HORÁRIO: 19:29 h I – Leitura da ata :  atas  nº 075/06 
e 035/07.    Aprovadas II – Leitura de Correspondências e Comunicações:  Ministério da Saúde – liberação de recur-
sos  nos  valores: R$ 244.454,39;  R$ 163,80;  R$ 2.384,31;  R$ 16.779,00;  R$ 589,10;  R$ 710,00;   R$ 
6.299,62;  R$ 5.048,04;  R$45.588,55;  R$ 59.000,00; valor R$ 39.452,00; valor R$ 1.789.618,32;   Ministério 
da Educação – liberação de recursos  :R$ 11.195,88; R$ 2.090;  R$ 48.549,60; Sindicato Rural de Barbacena – 
convidando  para a  Exposição Agropecuária de Barbacena; Câmara dos Deputados – Ofício 094/07 – Deputado Bo-
nifácio Andrada – acusando o recebimento do oficio nº 051/07, informando sobre a solidariedade dos Vereadores de 
Barbacena à causa dos defensores públicos do Estado de Minas Gerais;Prestação de Contas – Creche Santo Antonio  
- á disposição dos Vereadores. O Presidente informou sobre  convite do Ministro Helio Costa, do  Presidente da ECT, 
Sr. Carlos H. Custódio e do Diretor Regional dos Correios em Minas Gerais, Senhor Fernando Miranda, para inaugura-
ção do espaço cultural e do escritório de negócios internacionais, em Juiz de Fora, dia 16/05/2007, às 17h30min, 
na Rua Marechal Deodoro, 470, Centro, Juiz de Fora.  A Vereadora Irene manifestou interesse  em  comparecer à 
inauguração. O Presidente comunicou que o Prefeito  recebeu ofício do Senhor José Elcio dos Santos Montese dizen-
do que a obra do trecho da Rodovia 338, Campolide, seria reiniciada; informou sobre convite do Lions Clube de 
Barbacena para o lançamento do livro Educação e Civismo de  autoria do Senhor Newton Siqueira Lima, dia 20/05/07, 
na Matriz de Santo Antonio.  III – Apresentação de Proposições: Vereador Amarílio-  Indicação 414/07 – denominan-
do  Rua Paulo Roberto de Melo Campos; Indicações 408/409/410/411/07 – todas referentes a moções. O Vereador 
Amarílio dise  que visitou o Hospital Ibiapaba;  que pessoas estavam morrendo por falta de doação de sangue,  por 
isso havia feito,  ofício, assinado por todos os Vereadores, e enviado  ao Governador Aécio Neves, solicitando a insta-
lação de um banco de sangue em Barbacena; Vereadora Irene - Indicação 085/07 – solicitando operação tapa-bura-
cos na Travessa João Paulo II, Bairro Nossa Senhora Aparecida; Indicação 084/07 – solicitando calçamento ou asfal-
tamento na Rua Isabel Antunes de Paiva, Bairro Nova Suíça; Vereador Tião Batateiro - Indicação 079/07 – solicitando 
urgência na conclusão das obras da Rua Jose Felipe Brás, bairro Vilela; Indicação 080/07 – solicitando melhorias na 
Rua C,  Bairro Nossa Senhora Aparecida; Indicação 081/07 – solicitando captação de rede pluvial e melhoramentos 
na Rua Dr. Eduardo Ribeiro, Bairro Boa Vista; Indicação 082/07 – solicitando captação de rede pluvial, colocação de 
meio fio e iluminação pública na Rua Francisco Bergamine, Bairro Ipanema; Indicação 083/07 – solicitando a regula-
rização  no fornecimento de água potável, captação de rede pluvial, colocação de meio fio na Rua Augusta Ferreira 
de Paiva, Bairro Nova Suíça; Vereador João Bosco de Abreu - Requerimento 095/07 – solicitando voto de pesar pelo 
falecimento do Ex-Prefeito, Doutor Ronaldo Vaz de Melo; Memorial  - assinado por todos os vereadores e encaminha-
do ao Governador Aécio Neves, Secretário Anastásia, Deputado Lafaiete Andrada e Conselheiro Toninho Andrada, 
solicitando que o Dr. Edson Lopes, Delegado Regional, seja mantido na região pelos relevantes serviços prestados à 
cidade e por ser um homem receptivo a todos que lhe procuram. O Presidente comunicou que já havia solicitado à 
secretaria que enviasse um voto de pesar pelo falecimento do Ex-Prefeito Ronaldo Vaz e solicitou ao autor da propo-
sição que incluísse outros nomes. O Vereador João Bosco autorizou a inclusão  dos nomes dos demais vereadores. 
2- SEGUNDA PARTE – ORDEM DO DIA HORÁRIO: 20:05 h. Discussão e Votação de Projetos O Presidente prorrogou a  
sessão até a votação da Emenda Constitucional 001/07. a) REGIME DE URGÊNCIA – URGENTÍSSIMA – SEGUNDA 
DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 1) Projeto de  Lei  nº 018/07 –  Altera a redação do caput do art. 5º da Lei Municipal nº. 
4.006, de 2007 – Autoria do Executivo   O Vereador Johnson solicitou ao secretário a leitura do projeto. O secretário 
efetuou a leitura. Aprovado. b)  REDAÇÃO FINAL – PROJETO DE LEI 1) Projeto de  Lei nº 020/07 – Reconhece como 
de utilidade pública a Organização do Movimento Pro Moradia de Barbacena  e dá outras providências – Autoria  Jo-
hnson Marçal. O Vereador Pedro do Vale  parabenizou o Vereador Johnson pela autoria do projeto   por ser  matéria  
de grande alcance social; disse que  as pessoas que compunham o programa Pro Moradia  merecem o respeito. 
Aprovado. 2) Projeto de Lei nº 005/07 – Reconhece como de utilidade pública o Grêmio Carnavalesco Cenário da 
Alegria da cidade de Barbacena e dá outras providências – Autoria Vereador Amarílio Andrade. Aprovado. c)  SEGUN-
DA DISCUSSÃO E VOTA ÇÃO – PROJETO DE LEI 1) Projeto Lei  nº 017/07 –  Denomina Rua Mariano da Silva Lima – 
Autoria Executivo. Aprovado. d) SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO – PROJETO EMENDA CONSTITUCIONAL 1) Projeto 
de Emenda Constitucional nº 004/01 – Suprime inciso dos artigos 29 e 93 da Constituição do Município de Barbace-
na e dá outras providências – Autoria Vários Vereadores. Vistas ao Vereador João da Semente. 2) Projeto Emenda 
Constitucional  nº 001/07 –  Modifica o artigo 43 da Lei orgânica do Município Barbacena e dá outras providências 
– Autoria da Mesa da Câmara - Votar emenda aditiva ao Substitutivo,  folha. 07, de autoria Vereador Pedro do Vale. 
O Presidente colocou em votação a emenda. Aprovada com a abstenção do Vereador Amarílio. O Presidente, em 
seguida, solicitou aos vereadores que concordassem com  o destaque que  permanecessem assentados. Aprovado o 
destaque.  O Presidente colocou em segunda discussão a emenda de autoria do Vereador Amarílio. O Vereador Flávio 
Maluf solicitou   que do substitutivo fosse destacado a parte do artigo 43 que diz: “passando a vigorar na próxima 
legislatura”. O Vereador Amarílio disse que a farsa estava exposta;  que foi acusado mal compreendido, mas teve 
apenas o intuito de alertar. O Presidente disse que não concordava com o Vereador Amarílio. O Vereador João Bosco 
disse que não interpretava da mesma forma do Vereador Amarílio; que Amarílio está contra por interesses que não se 
sabe quais;  que votaria a favor da retirada do termo destacado porque foi aprovada a emenda do Vereador Pedro do 
Vale; que a emenda passa o mandato das próximas Mesas para dois anos, mas o desta Mesa ainda precisará ser 
referendado pelo plenário. O Vereador Maluf disse que era lamentável o tratamento dispensado pelo Vereador Ama-
rílio à Mesa e aos vereadores; disse que o destaque era necessário para que exista a emenda do Vereador Pedro do 
Vale; que de qualquer forma, em algum momento, os cargos da Mesa serão referendados; disse que muitos assuntos  
abordados na reunião poderiam ter sido tratados fora da reunião, dentro dos gabinetes. O Presidente colocou em 
votação a emenda retirando  o termo destacado pelo Vereador Maluf. Aprovada com abstenção do Vereador Pedro do 
Vale e voto contrário do Vereador Amarílio. O Presidente em seguida colocou em votação o termo destacado pelo 
Vereador Maluf : “passando a vigorar na próxima legislatura” e solicitou aos vereadores que estivessem de acordo com 
a retirada dos termos destacados da emenda  que permanecessem assentados.  Aprovado com as abstenções dos 
Vereadores Pedro do Vale e Amarílio. O Presidente colocou em discussão e votação o projeto com a emenda  inclusa. 
Aprovada com abstenção do Vereador Amarílio. O Vereador Amarílio disse que  o seu substitutivo de nada valeu por-
que a emenda apresentada pelo Vereador Flávio Maluf fez com que  todo o se esforço fosse em vão; disse que não 

foi desrespeitoso com ninguém; que o desrespeitado é ele (Amarílio) por estar defendendo a legalidade; que é grave 
e lamenta terem rasgado a constituição brasileira. O Vereador Tião Batateiro disse que os vereadores têm a possibi-
lidade de referendar ou não a Mesa; que isto dependerá da maneira como forem tratados pela atual Mesa; que o 
destino da Casa continua nas mãos dos vereadores. O Presidente disse que não convocará nenhum referendum sem 
ouvir antes todos os vereadores. O Vereador Pedro do Vale disse que a emenda de sua autoria dá aos vereadores  
autonomia para julgar individualmente os componentes da Mesa. O Presidente leu parte da Constituição referente à 
eleição das Mesas do Congresso e do Senado e disse que votou exatamente o que está na Constituição Federal. Não 
havendo mais nada a tratar e nem quem mais quisesse se manifestar foi encerrada a sessão às vinte e duas  horas 
e quinze  minutos. Eu Horácio Antonio Amorim Barbosa, redator de atas em exercício, lavro a presente que será assi-
nada pelo Presidente e pelo Secretário. Vereador José Higino Ferreira Presidente Vereador João Bosco de Abreu Se-
cretário

Resumo Ata 037/07 - 024ª-Sessão Ordinária - 17/05/2007 - Primeiro  Período  -Terceiro  Ano da  Legislatura Presi-
dente : Vereador José Higino Ferreira Secretário: Vereador João Bosco de Abreu Vereadores presentes:  conforme 
registro em livro próprio. 1- PRIMEIRA PARTE – EXPEDIENTE  HORÁRIO: 19:30 h. I – Leitura da ata :  ata  nº 036/07. 
Aprovada. II – Leitura de Correspondências e Comunicações: Associação Promoção e Vida – Prestação de Contas. 2 
- SEGUNDA PARTE – ORDEM DO DIA HORÁRIO: 19:55h. Discussão e Votação de Projetos 1)  REDAÇÃO FINAL – PRO-
JETOS DE LEI 1) Projeto de  Emenda Constitucional nº 001/07 – Modifica o artigo 43 da Lei orgânica do Município 
Barbacena e dá outras providências – Autoria da  Mesa da Câmara. Aprovado. a) REGIME DE URGÊNCIA – URGENTÍS-
SIMA – REDAÇÃO FINAL 1) Projeto de  Lei  nº 018/07 –  Altera a redação do caput do art. 5º da Lei Municipal nº. 
4.006, de 2007 – Autoria do Executivo – Aprovado. 2) Projeto de  Lei  nº 017/07 –  Denomina Rua Mariano da Silva 
Lima – Autoria do Executivo. Vistas ao Vereador Flávio Maluf. 3) Projeto de Emenda Constitucional nº 004/01 – Su-
prime inciso dos artigos 29 e 93 da Constituição do Município de Barbacena e dá outras providências – Autoria de  
vários Vereadores. Vistas ao Vereador Johnson. 4) Projeto de  Lei  nº 013/07 –  Denomina Rua José Quintino da 
Costa Filho – Autoria Executivo.  Aprovado. O Vereador Pedro disse que o Vereador João Bosco havia entregue os 
convite para a abertura da exposição; que o sindicato rural era quem convidava os vereadores e não a CENATUR ou a 
prefeitura e isso era muito grave 5) Projeto de  Lei  nº 022/07 –  Denomina Rua Alcir Guimarães – Autoria do Execu-
tivo. Vistas ao Vereador Pedro do Vale..  6) Projeto de Lei  nº 026/07 –  Denomina Rua José Antônio Franco – Autoria  
do Executivo. Vistas ao Vereador Flávio Maluf. 7) Projeto de  Lei nº 033/07 – Altera o artigo  3º da lei Municipal nº. 
4.022 de 02.05.07 e dá outras providências – Autoria Mesa da Câmara. Retirado de pauta para análise da Mesa. 8) 
Projeto de Lei nº 028/07 –  Dispõe sobre as diretrizes para elaboração da Lei Orçamentária de 2008 e dá outras 
providências – Autoria do Executivo. Vistas ao Vereador Flávio  Maluf.9) Projeto de Lei nº 029/07 –  Altera a Lei Mu-
nicipal nº 3898 de 17 de novembro de 2005, que dispõe sobre o Plano Plurianual para o período de 2006 a 2009 
– Autoria do  Executivo. Vistas ao Vereador João Bosco. 10) Projeto de  Lei  nº 023/07 –  Denomina Rua Dona Maria 
Helena – Autoria  do Executivo. Vistas ao Vereador Pedro do Vale. 11) Projeto de Lei 032/07 – reconhece de utilidade 
pública a Associação de Promoção Social Menino Jesus de Praga. Autoria Vereadora Irene. Vistas à Vereadora Irene. 
12) Projeto Resolução  nº 001/07 – Dá nova redação ao parágrafo único do art. 24 do Regimento Interno e dá outras 
providências – Autoria da Mesa da Câmara. Votar substitutivos. Aprovado. O Vereador Jair agradeceu ao Presidente 
por tê-lo acompanhado numa viagem em Belo Horizonte, na Assembléia Legislativa; disse  que não pode convidar a 
todos os vereadores por falta de espaço;   que na exposição o  Haras Barraca iria fazer uma homenagem aos criado-
res que vêm de longe; que  o problema não é pagar uma entrada e sim, os arrematadores ficarem numa fila para 
pagar ingressos. O Vereador Pedro disse que pode constatar  a luta do Vereador  Jair para defender os usuário dos 
ônibus de   Vasconcelos, Antônio Carlos e de outras localidades que dão acesso a Barbacena;  que não era justo, em 
Belo Horizonte, o passageiro pagar ICMS a cem quilômetros da cidade e o passageiro próximo de Barbacena ter que 
pagar; que  Barbacena, Ibertioga, Antônio Carlos, Vasconcelos e outros municípios foram beneficiadas pela isenção 
do ICMS das passagens de ônibus e o comércio local estava ganhando com isso porque os moradores de municípios 
vizinhos compram  em Barbacena. O Vereador Jair agradeceu ao Vereador Pedro pela  companhia na viagem; disse 
que houve falta de consideração da CENATUR para com os vereadores;  que no parque  iria somente no estande que 
montou  com o seu filho e o Senhor Getulio Feres;  que fariam um leilão mostrando os belos cavalos que a cidade 
possui.  O Presidente disse que esteve em Belo Horizonte com o vereador Jair e pode verificar o  seu prestigio; disse 
que  ele conseguiu uma grande vitória que foi segurar o ICMS para as empresas intermunicipais; que   desejava que 
houvesse uma forma de conseguir reduzir o preço da passagem dos ônibus que circulam dentro de Barbacena. O 
Vereador Jair disse que os vereadores têm que defender o povo dos impostos absurdos que ninguém sabe de onde 
sai. A Vereadora Irene parabenizou o Haras Barraca pela bela apresentação na exposição. O Vereador Tião Batateiro 
disse que a atual administração mais uma vez mostrou que vereador e porco são a mesma coisa; que os vereadores 
são poucos valorizados, sendo  a xepa da feira do prefeito e dos secretários; disse que  solicitou algumas obras para 
o bairro São Pedro e foi informado de que as ruas seriam reformadas por causa de um torneio de baralho que acon-
teceria no clube Caça e Pesca; disse  que um motociclista caiu perto da exposição; que foram  feito diversos pedidos 
para tapar buracos no local;  que vereador era apenas para dar despesas para o povo; disse que foi publicado no 
jornal  que Barbacena havia recebido o prêmio do CEASA de Minas Gerais; que  saiu penas  uma pequena nota no 
jornal oficial da prefeitura porque a zona rural não é interessante para a cidade;  que pouco se fala no produtor rural;  
disse que o Senhor Ralph  registrou e patenteou o Festival da Loucura no  nome dele; que  isso saiu no Jornal do 
Brasil;  disse que a questão não era o vereador ter ou não credenciais para entrar no parque, mas sim a falta de 
consideração e de classe que os organizadores  tiveram com os vereadores;disse   que andou Barbacena fazendo 
campanha para o Prefeito Martim e não tem recebido um retorno muito agradável;  que se soubesse que seria vere-
ador numa administração como a do atual prefeito não teria se  candidatado;  que nunca viu uma casa tão desorga-
nizada como a atual câmara, mesmo tendo seus valores individuais; disse  que os vereadores já chegam ao gabinete 
de cabeça baixa ; disse que o produtor rural deveria ter mais galpões e mais convites para convidar os varejistas das 
médias e grandes cidades, os  atacadistas de hortifrutigranjeiros; que deviam levá-los à zona rural para que cada um 
pudesse verificar a situação real do produtor rural; que era necessário a  integração entre  quem produz, compra, 
vende e consome; disse  que a renda deveria ficar em Barbacena;  que a empresa  LM Produções  não tem endereço 
na cidade. O Vereador Pedro disse que um projeto de autoria do Vereador Johnson que proíbe a terceirização era de 
grande importância e deveria  ser aprovado porque hoje os servidores do DEMASA passavam por uma pressão muito 
grande; que  com a vinda da COPASA o prefeito poderia demiti-los; apelou aos vereadores para que votassem no 
projeto do Vereador Johnson para acabar com a mamata de dar dinheiro  para as empresas de fora. O Vereador Tião 
disse  concordava com a  convocação de  algumas pessoas, como o presidente da CENATUR e outros, para prestarem 
esclarecimentos na Câmara; disse que o bairro Novo Horizonte estava em obras, mas  apenas alguns buracos foram 
tapados. O Vereador Johnson cumprimentou o Vereador Jair pelo trabalho; disse que a  cidade precisava valorizar  
festas com a  exposição agropecuária; disse que a real intenção do prefeito  era privatizar a cidade;  que o seu proje-
to era a voz do povo porque não permitiria  a terceirização e nem a privatização; disse  que a COPASA vem para o 
município em forma de convênio; que  o seu projeto já estava na Casa e havia conseguido seis assinaturas;  disse 
que estava entrando com um requerimento  para que o seu projeto fosse colocado em regime de urgência-urgentís-
sima; disse que o projeto era de sua autoria, mas tinha o apoio dos vereadores; que gostaria que a votação  não 
fosse realizada em voto secreto; que o vereador que votasse contra o seu projeto não retornaria mais à câmara;  que 
gostaria de ter os votos em aberto; disse  que os vereadores estavam sendo usados e teriam que se unir para formar 
um grupo forte e poderoso; disse  que a cantora Ivete Sangalo merecia ganhar o tanto que ela quisesse, mas a em-
presa que terceirizou o evento não deixava rendas no município para o pequeno produtor rural. O presidente disse que 
também era contra a privatização do DEMASA; que  tinha dúvidas em relação ao projeto do Vereador Johnson porque 
não sabia se ele foi ou não protocolado;  que emenda constitucional, conforme o artigo 56, tem uma tramitação 
própria;   O Presidente efetuou a leitura do artigo  56 do regimento interno e disse  que se a comissão não requerer 
nada procuraria incluir o projeto o mais rápido possível na pauta; disse que  o vereador membro da comissão tem o 
direito, para subsidiar o seu voto, de requerer que a emenda tenha parecer da assessoria jurídica;  disse  que o Ve-
reador Johnson criou um fato interessante e iria analisar o requerimento de urgência-urgentíssima; disse  que a 
emenda constitucional  aprovada hoje  demorou porque teve que seguir um rito, uma tramitação normal dentro da 
câmara. O Vereador Johnson agradeceu ao Presidente pela explicação e ao   Vereador Pedro por ter mencionado a 
iniciativa; disse  que carregariam o bônus juntos.  Não havendo mais nada a tratar e nem quem mais quisesse se 
manifestar foi encerrada a sessão às vinte e uma  horas e quinze minutos. Eu Horácio Antonio Amorim Barbosa, re-
dator de atas em exercício, lavro a presente que será assinada pelo Presidente e pelo Secretário. Vereador José Higi-
no Ferreira Presidente Vereador João Bosco de Abreu Secretário

Resumo Ata 038/07 - 025ª-Sessão Ordinária - 22/05/2007 - Primeiro  Período  -Terceiro  Ano da  Legislatura Pre-
sidente : Vereador José Higino Ferreira Secretário: Vereador João Bosco de Abreu Vereadores presentes:  conforme 
registro em livro próprio. 1- PRIMEIRA PARTE –  EXPEDIENTE HORÁRIO: 19:29h  I – Leitura da ata :  atas  nº 076/06 
e 037/07.  Aprovadas II – Leitura de Correspondências e Comunicações: Ministério da Saúde – repasse financeiro 
valor R$16.295,65 para o Programa de Assistência Farmacêutica Básica Municipal; Ministério da Educação – re-
passe financeiro valor R$ 105.999,96; Casa do Velho Amigo – prestação de contas. Ministério da Saúde – repasse 
financeiro no valor de R$ 16.295,65 para o Programa de Assistência Farmacêutica Básica Municipal; Ministério da 
Educação – repasse financeiro no valor R$105.999,96; Casa do Velho Amigo – prestação de contas . O Presidente 
comunicou o recebimento de um cartão do Governador Aécio Neves agradecendo as  congratulações enviadas através  
do requerimento 041/07; agradeceu ao Conselho de Segurança Alimentar e Nutricional Sustentável de Minas Gerais 
pelo  convite  para  palestra de Dom Mauro Moreli na   abertura do encontro macro-regional central, no dia 08/06; 
informou sobre o recebimento de  correspondência do Secretário de Estado de Governo, Danilo de Castro  sobre  a 
liberação de R$7.900,00 para a reforma da Escola Estadual Henrique Diniz;  apresentou  convite do Conselheiro  
Antônio Carlos para o lançamento do livro  “Armazém de Idéias”, no espaço cultural do Tribunal de Contas, dia 28/05 e 
também  comunicação  do IBCE sobre o  início   do censo 2007; disse que foi protocolado  no dia anterior à sessão, o 
projeto de subvenções sociais enviado pelo executivo; que a Casa e a  Mesa iriam analisar e aguardar os prazos  para 
aprová-lo o mais rápido possível; disse   que a pessoa  que criticou a Câmara estava completamente enganada;  que 
quem criticou foi a Senhora  Tutuca e outra senhora, mas elas são ligadas ao Partido dos Trabalhadores.  III – Apre-
sentação de Proposições: Vereador Flávio Barbosa:  Memorial - Solicitando um radar  na entrada de Torres-Palmital.  
Projetos Protocolados na Casa:  Projeto de  Lei nº 035/07 – Concede subvenções sociais e dá outras providências 
– Autoria do Executivo. 2- SEGUNDA PARTE – ORDEM DO DIA HORÁRIO: 19:47 h Discussão e Votação de Projetos 
a)  REDAÇÃO FINAL – PROJETO LEI 1) Projeto de Lei  nº 017/07 –  Denomina Rua Mariano da Silva Lima – Autoria do 
Executivo. Aprovado. b)  SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO – PROJETO LEI 1) Projeto de Lei nº 013/07 – Denomina 
Rua José Quintino da Costa Filho – Autoria do Executivo. Aprovado. c)  SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO – PROJETO  
DE RESOLUÇÃO 1) Projeto de Resolução nº 001/07 – Dá nova redação ao parágrafo único do art. 24 do Regimento 
Interno e dá outras providências – Autoria Mesa da Câmara. Aprovado. Votar Substitutivo da  folha 09 – Aprovado. 
Por solicitação do Vereador João Bosco aprovada em plenário o Projeto de Resolução nº 001/07 foi submetido à 
discussão e votação em redação final sendo aprovado. d) SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO – PROJETO DE  EMENDA 
CONSTITUCIONAL 1) Projeto de Emenda Constitucional nº 004/01 – Suprime inciso dos artigos 29 e 93 da Consti-
tuição do Município de Barbacena e dá outras providências – Autoria de vários vereadores. O Presidente disse que o  
projeto devolvia aos vereadores o direito de apresentar projetos com denominação de ruas, mas deveriam apresentar, 
em anexo,  a justificativa. Vistas ao Vereador Jair Barraca. e)  PRIMEIRA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO – PROJETOS DE  
LEI 1) Projeto de  Lei  nº 022/07 –  Denomina Rua Alcir Guimarães – Autoria do Executivo. Aprovado. 2) Projeto de 
Lei  nº 026/07 –  Denomina Rua José Antônio Franco – Autoria do Executivo. Aprovado. 3) Projeto de  Lei nº 033/07 
– Altera o art. 3º da lei Municipal nº. 4.022 de 02.05.07 e dá outras providências – Autoria da Mesa da Câmara. 
Aprovado. 4) Projeto de  Lei nº 025/07 – Dispõe sobre desconto de cinqüenta por cento aos doadores de sangue em 
todos os pontos turísticos, lazer, esportivo e cultural nos quais o poder público municipal tenha participação, ou seja, 
mantidos por ele – Autoria do Vereador  Sebastião Alvim da Silva. Aprovado.5) Projeto de  Lei nº 028/07 – Dispõe 
sobre as diretrizes para elaboração da Lei Orçamentária de 2008 e dá outras providências – Autoria do  Executivo. 
Vistas ao Vereador Jair. 6) Projeto de  Lei nº 029/07 –  Altera a Lei Municipal nº 3898 de 17 de novembro de 2005, 
que dispõe sobre o Plano Plurianual para o período de 2006 a 2009 – Autoria do Executivo. Vistas ao Vereador 
Jair.  7) Projeto de  Lei  nº 023/07 –  Denomina Rua Dona Maria Helena – Autoria do Executivo. Vistas ao Vereador 
Flávio Maluf. 8) Projeto de  Lei nº 032/07 – Reconhece como de utilidade pública a Associação de Promoção Social, 
Educacional, Cultural e Desportiva Menino Jesus de Praga e dá outras providências – Autoria da Vereadora Irene 
Kilson. Vistas ao Vereador Maluf. PROPOSIÇÕES: em bloco apresentadas :  08.05.07 e 15.05.07 – Aprovadas; Em 
destaque: Indicação nº 042/07 de autoria do Vereador José Jorge Emídio a pedido do Vereador  João Evandro da 
Silva. O Vereador João da Semente disse que solicitou o destaque no dia em que o Vereador Jorge Emídio havia feito a 
indicação porque  já havia colocado no orçamento o pedido; disse que trabalhando em parceria, unido com o pessoal  
conseguiu asfaltá-la sem ajuda da prefeitura. Colocada em votação a proposição foi rejeitada. O Vereador Tião disse 
que  não perdoaria a CENATUR pelo descaso com os vereadores porque o secretário sabe da importância do vereador 
para o município e para a votação das diretrizes orçamentárias; que  é com essa aprovação que as verbas chegam até 
as secretarias; disse  que os vereadores não têm sido atendidos como deveria ser e isso torna difícil a situação; que  
a Casa estava unida em favor do vereador; criticou a empresa que terceirizou o evento realizado no parque, inclusive 
o estacionamento. O Vereador Pedro disse  que a exposição começa na quinta-feira; que  somente na sexta-feira  foi 
comunicado   que havia um passaporte de transito livre para o parque;  que isso se devia ao fato de terem reclamado 
na quinta-feira. O Presidente disse que mandou buscar para atender aos vereadores; que  as cortesias são distribuí-
das entre os eleitores carentes amigos dos vereadores;que  ficou abismado quando recebeu  apenas um ingresso para 
cara vereador. O Vereador Pedro sugeriu ao Vereador Johnson, que  solicite, além de  um balanço das despesa com o 
Festival da Loucura que solicite  do presidente da CENATUR o quanto foi pago à empresa que terceirizou a exposição; 
disse que a CENATUR não teve nenhuma despesa e nem o convite com a programação foi para a câmara; disse que 
deveria solicitar também o valor da folha de pagamento da empresa;  que  dizem pela cidade que a CENATUR é uma 
das secretarias que mais possuem cargos comissionados e  estão até dividindo a secretaria em dois turnos por ter 
muitos funcionários; disse  que se a CENATUR realizasse ela própria o evento estaria cumprindo o seu papel social e 
cultural como há tempos era feito; disse  que o pobre no município estava cada dia mais discriminado;   que não era 
a favor da entrada gratuita ao parque porque muitos iam para fazer bagunça; que  a festa não era para gerar lucro 
para CENATUR nem mesmo para uma empresa de fora; que  o objetivo da festa era elevar os produtores rurais;  disse 
que a festa era promoção para o município e teria de ser aberta ao pobre, ao mais carente. Não havendo mais nada 
a tratar e nem quem mais quisesse se manifestar foi encerrada a sessão às vinte e uma horas . Eu Horácio Antonio 
Amorim Barbosa, redator de atas em exercício, lavro a presente que será assinada pelo Presidente e pelo Secretário. 
Vereador José Higino Ferreira Presidente Vereador João Bosco de Abreu Secretário

Autorizo na forma da lei
José Augusto de Oliveira Penna Naves

Secretário Municipal de Governo, Coordenação Política e Gestão Estratégica
.....................................................................................................................................................................

DANIele rIBeIrO

há menos de 15 dias 
para o carnaval, 
já está quase tudo 

pronto para a festa mais 
popular do calendário 
brasileiro. Este ano, 
o Governo Municipal, 
através da Empresa 
Municipal de Turismo 
(Cenatur), está investindo 
cerca de R$ 300 mil e traz 
novidades nos desfiles. 
A Avenida Folia volta a 
ser palco de um carnaval 
que está virando tradição, 
confirmando o sucesso 
do projeto que cria dois 
ambientes, para os shows 
e para os desfiles.

A decisão da escola e 
bloco campeões durante 
os quatro dias de festa 
é grande novidade de 
2008. A apuração será 
na segunda de carnaval, 
a partir das 16h, e o 
desfile dos blocos e 
escolas campeões, na 
terça, às 19h. De acordo 
com o vice-presidente da 
Cenatur, Flávio Borges, 
a mudança saiu de um 
entendimento entre o 
Governo Municipal e a 
Liga de Escolas e Blocos 
de Barbacena. “Essa 
medida beneficia não 
só quem desfila, que 
precisa levar toda uma 
estrutura para a avenida, 
mas também o público 
que prestigia os desfiles, 
que este ano não irão se 
repetir”, destaca Flávio.

Para o presidente do 

Desde que assumiu o governo, o 
Martim Andrada vem fazendo 

de tudo para melhorar 
a festa e a cada ano ela 

tem sido melhor. 
Espero que ele continue 

fazendo esse 
trabalho bonito

Silvanil Jesus de Oliveira
presidente do bloco 

Santa Efigênia

Nós sempre lutamos para trazer 
o carnaval para a avenida e o 
Martim foi o único que apoiou 

e confiou nessa proposta, 
melhorando muito a festa. 

A própria população aprovou 
a iniciativa e quer que 

continue assim

Jorge luiz Dias
presidente da escola Acadêmicos 

do Tijuca

A verba repassada pela 
prefeitura, que tem todo 

ano chegado dentro do prazo 
para os preparativos da festa, 

tem dado, a cada ano, 
para fazermos um carnaval 

muito bom para 
Barbacena 

expedito Santos
carnavalesco da escola 

Império do Futuro

n CARNAVAL - Governo Municipal investe cerca de R$ 300 mil para abrilhantar a festa

A grande festa na Avenida Folia 

Um marco na história do 
carnaval barbacenense

“Nos últimos anos o Carnaval de Barbacena deu um 
grande salto em questão de qualidade, conforto e estrutura”. 
A afirmação é do presidente da Cenatur, Ralph Justino, 
ao avaliar os últimos três anos da festa em Barbacena. 
A mudança de endereço da folia foi o ponto alto das 
transformações por que passou a festa na cidade, aliada 
ao importante apoio financeiro que desde 2005 o Governo 
Municipal tem proporcionado às escolas e blocos.

Para as escolas e blocos a iniciativa do prefeito de 
levar o carnaval para a avenida Governador Bias Fortes foi 
mesmo o marco das festas dos últimos anos. Em 2005, 
primeiro ano do mandato do prefeito Martim Andrada, 
que havia assumido o governo um mês antes do Carnaval, 
a Cenatur começou um trabalho de levantar as escolas e 
blocos. “Nossa primeira atuação foi no sentido de levantar 
as agremiações que estavam abandonadas. Foi o primeiro 
passo”, disse Ralph.

Dali em diante, o Governo Municipal começou a preparar 
a festa com mais antecedência. O Carnaval de 2006 ganhou 
importantes incentivos do poder público, que, meses antes 
da festa, levou representantes das escolas e blocos até o 
Rio de Janeiro para adquirirem alegorias, utilizadas até hoje. 
Neste ano, foram investidos R$ 59 mil na festa, “além das 
alegorias e fantasias, a partir deste ano, o esquema de som 
ganhou um pequeno trio elétrico que passou a acompanhar 
o desfile das escolas, dando mais ênfase ao samba enredo”, 
lembra o presidente da Cenatur.   

O ponto alto das mudanças foi a criação da Avenida 
Folia, em 2007, atendendo a uma antiga reivindicação 
dos carnavalescos. A arrojada proposta marcou a história 
do carnaval barbacenense. “Foi uma revolução que o 
transformou numa grande festa”, afirma Ralph. O espaço e a 
infra-estrutura da avenida proporcionaram beleza e conforto 
para quem participou da folia.

bloco Santa Efigênia, 
Silvanil Jesus de Oliveira, 
“esse carnaval promete 
ser um dos melhores 
que Barbacena já teve”, 
destaca ele, lembrando 
ainda que as agremiações 
trabalham desde outubro 
passado visando o 
Carnaval.

A festa começa 
oficialmente na sexta-
feira, dia 1º, às 16h. Às 
17h, entra em cena o 
bloco Tirando a Máscara, 
da Fhemig e às 18h 
o bloco D+ Demasa. 
No sábado, a partir 
das 19h, desfilam os 
blocos Santa Efigênia e 
Marquês de Maricá, que 
estarão competindo e 
no domingo, também às 
19h, as escolas de samba 
Acadêmicos da Tijuca, 
Rosa de Ouro, Império 
do Futuro e Cenário da 
Alegria.

Nas cinco noites de 
festa, as bandas Medusa 
e Expresso e Cia. vão se 
revezar no palco montado 
na Avenida Folia entre 
as 23h e 4h. A Medusa, 
uma das maiores e mais 
animadas de Minas Gerais, 
levantará o público nas 
noites de sexta e sábado. 
A Expresso e Cia. agita 
as matinês de domingo 
e terça, a partir das 16h, 
e as noites de domingo, 
segunda e terça.

Este ano, seja na 
entrada do show ou na 
entrada da passarela 
do samba, dois grandes 

portais farão parte da 
decoração, embelezando 
a avenida e facilitando o 
trabalho da polícia. Além 
disso, cores e brilhos vão 
se misturar a grandes 
bonecos, personagens do 
carnaval, dando o tom da 
festa. “Para a decoração, a 
grande novidade serão os 
portais, as entradas ficarão 
muito bonitas, além de 
facilitar o trabalho da 
polícia”, revela Ralph 
Justino, presidente da 
Cenatur, destacando que 
ao longo da avenida 
serão reaproveitados os 
enfeites de 2007, que vão 

ganhar nova roupagem. 
“Decidimos isso a fim de 
investir mais nas escolas 
e blocos, que poderão 
proporcionar uma bela 
apresentação”, diz o 
presidente da Cenatur.

DISTrITOS
Outra novidade do 

carnaval em Barbacena 
serão os shows que vão 
movimentar os distritos 
de Correia de Almeida 
e Senhora das Dores. A 
medida, solicitada pelo 
prefeito Martim Andrada, 
atende ao pedido dos 
moradores desses distritos, 

que pela primeira vez 
terão shows no lugar de 
som mecânico.

As bandas “Tempero 
Tropical” e “Tuim e 
Malandragem do Samba” 
se revezam nos palcos 
entre sábado, domingo, 
segunda e terça. Em 
Correia de Almeida, 
os shows acontecem 

na segunda e terça e 
em Senhora das Dores, 
no sábado e domingo, 
sempre a partir de 22h.

Nos distritos de 
Pinheiro Grosso e Ponte 
do Cosme, a festa será 
feita por som mecânico 
entre os dias 1º e 5 de 
fevereiro, de 18h às 
24h.

Desfile de 2007, realizado com sucesso na avenida Governador Bias Fortes

n OpINIãO
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SÉrGIO MONTeIrO

em 14 de agosto 
do ano passado, 
dentro das 

comemorações oficiais 
pelos 216 anos de 
Barbacena, o ex-
deputado José Bonifácio 
Tamm de Andrada foi 
um dos homenageados 
pelo Poder Legislativo 
do município, em 
solenidade realizada 
na Câmara Municipal. 
Ele e o prefeito 
Martim Andrada foram 
condecorados com a 
medalha “Sobral Pinto”, 
em reconhecimento aos 
serviços prestados à 
cidade.

A medalha, 
instituída em 1984, 
é a comenda máxima 
oferecida pelo 
Poder Legislativo de 
Barbacena. Nestas duas 
décadas, desde a sua 
criação, ela foi entregue 
a personalidades de 
renome nacional, 
como o ex-presidente 
Tancredo Neves, 
primeiro a receber 
a honraria, ainda 
em 1984, o atual 
governador de Minas 
Gerais, Aécio Neves 
e o deputado federal 
Bonifácio Andrada.

Na ocasião, o 
prefeito Martim 
Andrada, atendendo 
a um pedido de José 
Bonifácio, a quem 
cabia a missão, 
falou em nome dos 

n RECONHECIMENTO - Zé Bodeco foi condecorado com a medalha “Sobral Pinto”

Em 2007, no aniversário de 
Barbacena, a última homenagem 

homenageados. Na 
mesma sessão solene, 
outras diversas 
autoridades receberam 
a Medalha do Mérito 
Legislativo.

Deputado estadual 
por seis mandatos 
consecutivos, 
entre 1975 e 1999, 
José Bonifácio foi 
condecorado também 
com as medalhas 
Santos Dumont e da 
Inconfidência, em 
reconhecimento à sua 

luta constante pelos 
direitos dos cidadãos 
mineiros na Assembléia 
Legislativa.

O ex-deputado 
José Bonifácio 
Filho recebeu troféu 
Mérito Esportivo pelo 
incentivo ao Villa 
do Carmo, no dia 31 
de maio, no ginásio 
do Colégio Estadual 
e foi representado 
pelo prefeito Martim 
Andrada, sobrinho do 
homenageado. 

Condecorado pela Câmara, Zé Bodeco recebeu em 2007, a maior comenda concedida pelo Poder Legislativo na 
cidade. Na foto, o homenageado entre a sobrinha Ondina Andrada e o presidente da Casa, José Higino Ferreira

O deputado José Bonifácio Tamm de Andrada recebe a 
Medalha do Mérito Legislativo na Assembléia, em 1984

O ex-parlamentar exibe o certificado e a Medalha Sobral Pinto, 
recebidos nas comemorações dos 216 anos de Barbacena

O Villa sempre foi uma paixão na vida de Zé Bodeco. Na 
foto, como jogador no tricampeonato da equipe, em 1952
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